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Ocupação de UTIs atinge
87% no Paraná; no oeste,
sistema está sobrecarregado

ESTADO REGISTRA RECORDE NO TOTAL DE INTERNADOS

Com o maior número de pessoas internadas nos leitos exclusivos para tratamento de covid-19 desde o início 
da pandemia, o Paraná está muito perto do esgotamento do sistema de saúde. A taxa de ocupação de UTI 
atingiu 87%, a maior da história. No oeste, a situação mais grave é a de Foz do Iguaçu, mas em Cascavel 
também há sobrecarga do sistema. l Geral 2

Novo recorde
O Porto de Paranaguá encaminha a quebra de 
mais um recorde. Com 53,3 milhões de toneladas 
movimentadas até novembro, 9% a mais que 
a marca anterior, a previsão agora é atingir 57 
milhões de toneladas no ano, maior volume da 
história. De janeiro a novembro, foram 2.254 
atracações. No ano passado, 
em 12 meses, foram 2.402.
l Economia 8

CLAUDIO NEVES

Paranaenses 
pretendem 
gastar mais 
neste Natal
l Economia 7

EM FOZ 
Prefeitura 
intervém e 

põe mais 30
ônibus nas ruas

l Geral 5

CASCAVEL
Voo extra marca 
início do novo 
terminal de 
passageiros

l Geral 4

   
Placar de ontem

                    BRASILEIRÃO
 Fortaleza  0x0  Corinthians
                          SÉRIE B
 Botafogo-SP  1x1  Juventude
 América-MG  1x2  Cruzeiro
                   LIBERTADORES
 Palmeiras  5x0  Delfín
 Nacional-URU  0x0 Independiente Del Valle
 Jorge Wilstermann  0x2  Libertad-PAR
 Internacional  0x1  Boca Juniors

Show Rural
A pandemia transferiu 
o 33º Show Rural de 

fevereiro para a segunda 
quinzena de março 
de 2021. O objetivo 
é “proporcionar um 

ambiente agradável, com 
segurança e tranquilidade” 

aos visitantes.

l Informe da Redação 3
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Curitiba ................................ 1.660
Londrina .................................. 354
São José dos Pinhais ............. 220
Maringá  .................................. 210
Foz do Iguaçu ......................... 195
Colombo ................................. 192
Cascavel  ................................ 187
Ponta Grossa .......................... 177
Arapongas  ..............................116
Pinhais .....................................112
Piraquara ................................ 107
Paranaguá .............................. 107
Campo Largo  ......................... 100
Araucária .................................. 91
Fazenda Rio Grande  ............... 86
Toledo  ...................................... 75

TOTAL PARANÁ ................. 6.196
TOTAL DO BRASIL ........ 174.515

CIDADES COM MAIS 
MORTES NO PARANÁ

CIDADES COM MAIS 
CASOS NO OESTE

Foz do Iguaçu ........................14.109
Cascavel ................................11.897
Toledo ......................................7.246
Medianeira ...............................2.484
Marechal C.Rondon .................1.596
Palotina ....................................1.294
São Miguel do Iguaçu ..............1.231
Matelândia ..................................946
Santa Helena  .............................946
Assis Chateaubriand  .................793
Santa Terezinha Itaipu ................770
Cafelândia  .................................544
Guaíra  ........................................474
Itaipulândia .................................430
Quedas do Iguaçu  .....................418
Corbélia ......................................401
Missal .........................................350
Capitão Leônidas Marques  ........305
Nova Aurora ................................279
Santa Tereza do Oeste  ..............275
Céu Azul  ....................................273
Vera Cruz do Oeste ....................241
Terra Roxa ..................................209
Jesuítas ......................................202
Serranópolis do Iguaçu ...............187
Guaraniaçu .................................178
Três Barras do Paraná  ..............173
São Pedro do Iguaçu ..................159
Diamante d’Oeste .......................158
Boa Vista da Aparecida  .............158
Ouro Verde do Oeste ..................155
Ramilândia  .................................143
Tupãssi .......................................138

TOTAL NO OESTE  ..............50.424
TOTAL NO PARANÁ  .........285.837
TOTAL NO BRASIL .........6.436.650

 Foz do Iguaçu - A Sesa 
(Secretaria de Estado da 
Saúde) informou nessa 
quarta um total de 2.698 
pacientes internados em lei-
tos exclusivos para o trata-
mento da covid-19, cerca de 
20% a mais do registrado no 
pico da pandemia. 

O aumento de interna-
mentos se reflete direta-
mente na ocupação de lei-
tos, que também alcançou 
taxa recorde de 87% de UTI 
SUS Covid ontem. Já na 
Macrorregional Oeste, a taxa 
aumentou seis pontos per-
centuais e chegou a 76%. 
Em Foz do Iguaçu e Toledo a 
situação também está crítica.

O número de pessoas 

Taxa de ocupação de UTIs atinge 87%
com o vírus ativos, com 
capacidade de transmis-
são, também é recorde, e 
alcançou 74.355 ontem.

O aumento da demanda 
de pacientes graves em Foz 
do Iguaçu levou o diretor 
do Samu, o médico Moisés 
Carvalho dos Santos, aler-
tar para a proximidade 
de colapso no sistema. 
“Estamos em uma situa-
ção no limite. Ainda esta-
mos conseguindo colocar o 
doente no leito em situação 
grave, mas o sistema já trans-
bordou, e agora já está gota a 
gota, pronto para derramar”. 

Ele cita ainda a contami-
nação de profissionais da 
saúde: “Vários profissionais 
estão se contaminando, bem 
nesse momento que a pan-
demia está recrudescendo. 
Isso é muito importante, 
é muito significativo, por-
que diminui o tamanho da 
equipe de atendimento, e 
dificulta e causa demora no 
atendimento do paciente 
que precisa”, reforça. 

Com mais 1.724 novos 
casos e 1.469 retroativos, 
o Paraná chega a 285.837 
infectados desde o início da 

pandemia. Ontem também 
foram relatadas 29 mortes 
em decorrência da covid-19, 
elevando para 6.188 pessoas 
que faleceram.

SOBRECARGA X LEITOS 
O diretor-presidente do 

Hospital Municipal Padre 
Germano Lauck,  Sérgio 
Fabriz, relata a sobrecarga 
no sistema de saúde, com 
taxas de ocupação de UTIs 
acima dos 90% há dias. 
“Estamos com sobrecarga. 
Ainda não é possível afirmar 
que se vislumbra um colapso 
com a situação como está, 
mas, como a covid-19 é uma 
doença muito complexa, eu 
não posso garantir que não 
haverá, pois podem apare-
cer 50 pacientes graves que 
precisam de leitos e o sistema 
colapsar. Temos ampliado 
leitos na medida do possí-
vel com auxílio do Estado, 
que enviou equipamentos e 
está custeando dez leitos de 
UTI, mas a abertura de novos 
depende da contratação de 
médicos e temos enfren-
tado dificuldade de encon-
trar profissionais, especial-
mente para atuar em UTIs. 
Apostamos em um achata-
mento da curva para equili-
brar a situação novamente”.

Por outro lado, Fabriz 
diz que houve uma queda 
recente na coleta de exa-
mes, o que pode sinalizar 

Cascavel também registra sobrecarga 
Em Cascavel, o diretor-geral do Hospital de Retaguarda de Cascavel, Lísias 
de Araújo Tomé, relata a sobrecarga do sistema e afirma que o aumento 
da demanda por atendimento foi geral nas últimas semanas. “Tivemos 
um aumento geral com os diagnósticos aumentando. Para se ter uma 
ideia, de segunda (30) até esta quarta (2), somente as UPAs [Unidades de 
Pronto-Atendimento] enviaram 80 pacientes com sintomas respiratórios 
para o nosso ambulatório. É um número alto e preocupa. O sistema está 
sobrecarregado e as pessoas precisam colaborar, respeitando as medidas 
de prevenção, pois pode faltar vagas nos hospitais para elas mesmas”.
Ele reforça que a busca por atendimento de pacientes com sintomas 
respiratórios deve ser nas UPAs, de onde serão encaminhadas ao 
ambulatório do hospital, caso necessário.  

Toque de recolher pode ajudar
O médico e analista de saúde Rodrigo Nicácio explica que o aumento da demanda por atendimento está diretamente 
ligado ao crescimento da pandemia. “Percebo um aumento geral na demanda e procura aos serviços púbicos e 
privados, em grande parte decorrente de pacientes sintomáticos compatíveis com infecção pelo SarsCov-2. Como 
temos muitos casos positivos novos, naturalmente teremos mais pessoas necessitando de cuidados médicos, já 
que cerca de 15% dos casos vão necessitar de algum tipo de atendimento. Assim, se eram 100 casos novos por 
semana, eram 15 pacientes que precisavam de atendimento, mas se esse número passa para 2 mil por semana, 
serão 300 pessoas procurando atendimento”, exemplifica. 
Ele observa que as recentes medidas restritivas tomadas pelos governantes têm o objetivo de frear a contaminação 
e achatar a curva. “Esse achatamento é preciso para garantir que todos que venham a precisar encontrem leito 
disponível. A taxa de ocupação vem aumentando, o que traz estresse a todo o sistema, seja hospitalar móvel, fixo, 
hospitais e profissionais da área de saúde”. 
O médico aponta para atitudes retomadas com a flexibilização e afirma que o toque de recolher pode auxiliar no 
controle da situação. “É uma medida necessária no momento. O crescimento de casos coincide com as liberações 
de algumas modalidades de eventos que estavam restritas. Acredito que o ‘toque de recolher ajude a controlar 
esse tipo de contaminação, como o que vemos na Rua Paraná, nas baladas e em outros locais de entretenimento 
da região. As pessoas precisam voltar a praticar as medidas de meses atrás. Houve um relaxamento generalizado. 
Voltamos a cumprimentar com aperto de mão, abraço e beijo no rosto. Estamos usando menos o álcool gel, 
participando de eventos, tudo isso é o que o vírus precisava para ganhar novo fôlego e voltar a circular fortemente 
entre as pessoas”, ressalta Nicácio.

falecimentos
Óbitos registrados ontem, até 

às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Gildo Varela (42)
Luiz Vanderlei Goncalves (51)
Sebastiao Teixeira de Oliveira (77)
Maria de Lourdes Fusco (62)

Rosenildo dos Santos (42)
Iracy Francisca de Souza Martins (85)
Maria Imaculada Mendes (57)
Sonia Aparecida Conti (51)

Taxa de ocupação de leitos no oeste
Cidade UTI Enfermaria
Assis Chateaubriand 71,43% 78,57%

Toledo 83,33% .

Cascavel 56,50% 45,70%

Foz do Iguaçu 91,58% 82,43%

Macro-Oeste 76% 63%
Paraná 87% 67%

Internados no Paraná UTI Enfermaria
1.138 pacientes 548 590

1.560 internados aguardando exame
73.217 ativos (em isolamento ou receberam alta)

8.697 amostras em análise 

para redução do contágio. 
“Tivemos na terça e na quarta 
redução de coletas de exa-
mes, o que pode ser um 
bom indicador. Estávamos 
com uma média de 500 
coletas por dia e nos dois 

últimos passamos para 
350/dia. A baixa pode sina-
lizar uma redução de con-
taminação, quem sabe já 
seja o reflexo de um maior 
cuidado que a população 
vem tendo”, avalia.  
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Show Rural em março
A pandemia vai adiar o Show Rural de 2021. Uma 

reunião na tarde de ontem definiu a transferência do 
evento para a segunda quinzena de março. A 33ª edi-
ção estava programada para 1º a 5 de fevereiro. Com 
a mudança, será realizada de 22 a 26 de março. O 

objetivo é “proporcionar um ambiente agradável, com 
segurança e tranquilidade” aos visitantes.

Posse de vereadores 
A Câmara de Toledo está preparando a posse dos futuros 
vereadores, no dia 1º de janeiro de 2021. Entre as dúvi-
das está o comportamento da pandemia do coronavírus 
Sars-CoV-2 e as restrições à participação de público. A 

Câmara de Toledo teve eleitos 12 novos vereadores para 
a próxima legislatura, além de reeleger outros sete dos 

atuais integrantes do Poder Legislativo.

Crédito extra
A Câmara dos Deputados 
aprovou nessa quarta-feira 
(2), de forma simbólica, a 
medida provisória que abre 
um crédito extraordinário 
de quase R$ 2 bilhões para 
compra e produção de uma 
vacina contra a covid-19. O 
dinheiro vai custear contrato 
entre a Fiocruz (Fundação 
Oswaldo Cruz), vinculada 
ao Ministério da Saúde, e 
o laboratório AstraZeneca. 
A empresa desenvolve um 
imunizante em parceria com 
a Universidade de Oxford, 
no Reino Unido. A MP  
segue agora para análise  
do Senado.

Justificativas
Não está fácil a vida do 
ex-juiz e ex-ministro Sergio 
Moro. Atacado por petistas 
e bolsonaristas, ele tem 
que se explicar por que 
aceitou um novo emprego 
após sete meses desem-
pregado. Na A&M, Moro vai 
atuar na área de Disputas e 
Investigações. O foco do tra-
balho será ajudar empresas 
clientes no desenvolvimento 
de políticas antifraude e 
corrupção, governanças de 
integridade e conformidade 
e políticas de compliance. 
Ontem, Moro disse que há 
uma cláusula que o mantém 
longe das empresas que a 
Lava Jato pegou.

Pesquisas
O deputado federal Rubens 
Bueno quer punir institutos 
de pesquisa cujos resulta-
dos classificou de “erros 
grosseiros” nas eleições 
deste ano. Ele lembra que 
desde 2012 tramita na 
Câmara o projeto que pune 
abusos cometidos nas son-
dagens de intenção de voto. 
Pelo projeto, os institutos 
que, na véspera das elei-
ções, divulgarem pesquisas 
eleitorais com resultados 
completamente divergentes 
do verificado nas urnas 

(acima da margem de erro) 
podem pagar multa de até 
R$ 1 milhão. Atualmente, a 
lei eleitoral prevê multa de 
50 mil Ufirs e detenção de 
seis meses a um ano.

Aval ao TCE
Por aqui, o Tribunal de Jus-
tiça do Paraná reconheceu 
a competência constitucio-
nal do TCE-PR (Tribunal de 
Contas do Estado) de julgar 
e impor sanções a prefei-
tos. Dessa forma, o TJ-PR 
retornou ao entendimento 
restritivo da tese fixada pelo 
Supremo Tribunal Federal 
no Recurso Extraordinário 
848.826/CE, no sentido 
de que a competência das 
câmaras municipais para jul-
gar os chefes do Executivo 
cabe apenas para os fins 
de inelegibilidade eleitoral 
previstos pela Lei da  
Ficha Limpa.

O impasse
Nos últimos dois anos, o 
TCE-PR vem enfrentando um 
grande número de ações 
judiciais, especialmente 
mandados de segurança, 
promovidas por prefeitos e 
ex-prefeitos que têm suas 
contas julgadas irregulares 
pela Corte. A base jurídica 
desses pedidos é uma 
interpretação extensiva da 
tese firmada pelo STF, a 
qual considera que todos 
os julgamentos de contas 
de prefeito pelo TCE devem 
ser objeto de parecer pré-
vio, enviado à respectiva 
câmara municipal  
para julgamento.

Limites
Esse entendimento foi 
inicialmente acatado pelo 
TJ, mas o TCE-PR defende 
a interpretação restritiva do 
precedente, segundo a qual 
a competência das câma-
ras para esse julgamento 
caberia apenas para os fins 
de inelegibilidade previstos 
na Lei da Ficha Limpa. 

 Cascavel - O Decreto Esta-
dual 6.284/2020, que deter-
mina toque de recolher das 
23h às 5h em todo o Paraná, 
entrou em vigor ontem em 
meio a uma dúvida: afinal, 
bares e restaurantes podem ou 
não ficar abertos após as 23h?

Em Cascavel, o prefeito 
Leonaldo Paranhos reafirmou 
que nenhum estabelecimento 
será fechado. “Nós entende-
mos que não devemos fechar 
nada, mas precisamos coi-
bir os excessos”. Para ele, o 
decreto só inibe o trânsito das 
pessoas nesse horário.

O Município disponibilizou 
uma central para receber denún-
cias de festas clandestinas, pelo 
telefone 153, da Guarda Muni-
cipal. A administração anun-
ciou que os agentes estarão 
apoiando as ações de prevenção 
ao avanço da pandemia.

Foz do Iguaçu havia ado-
tado posição semelhante, 
mas no fim do dia reavaliou 
e informou que está em con-
versa com o governo do Estado 
para adequação dos decretos. 
Um novo posicionamento deve 
ser divulgado hoje (3).

Já em Toledo, a prefeitura 
afirmou que o decreto será cum-
prido, ressaltando que, durante 
o toque de recolher, apenas ser-
viços essenciais, como saúde e 
segurança pública, ficam libera-
dos da restrição.

“Nós estamos acatando o 
toque de recolher do governo 
do Estado como medida de pre-
venção e controle da pandemia 
da covid-19. A Polícia Militar fará 
essa fiscalização e o Município 
continuará cobrando dos nossos 
empresários, principalmente 

Toque de recolher
inicia com dúvidas

Fiscalização também fica confusa
A fiscalização do toque de recolher fica a cargo da Polícia Militar, que, 

de acordo com a Casa Civil, pode autuar estabelecimentos não essenciais 
em funcionamento no período de restrição. 

Em nota, a Polícia Militar do Paraná informou que “estará com reforço 
no policiamento nas ruas em todo o Estado, com a presença das viaturas 
ostensivas, com rondas e patrulhamento a fim de orientar às pessoas que 
não se aglomerem. A atuação da PM será no sentido orientativo, cabendo 
encaminhamento das pessoas em casos de desobediência e desacato aos 
policiais militares”.

No fim da tarde de ontem, o subcomandante-geral da PMPR, coronel 
Hudson Leôncio Teixeira, esteve na sede do 5º Comando Regional, em 
Cascavel, e disse que o apelo é para que a população tenha consciência e 
respeite o decreto, que vale pelos próximos 15 dias. “Quem for abordado 
na rua fora do horário, será inicialmente orientado, mas, se não obedecer, 
poderá haver sanções”. 

Contudo, ele apresenta posição diferente sobre bares e restaurantes: 
“Sobre as empresas, não há restrição dentro do que prevê o decreto. O que 
não pode é circulação de pessoas e aglomeração em vias públicas. Sobre o 
funcionamento, acredito que deve haver decretos municipais que definam 
esses horários nos próximos dias”, afirmou o coronel. 

Além da fiscalização ao toque de recolher, a segunda etapa da Opera-
ção Sinergia seguirá nesta quinta e sexta-feira (3 e 4) com emprego das 
equipes policiais com foco na prevenção de crimes em todo o Paraná, 
numa ação integrada da Polícia Militar, da Polícia Rodoviária Federal, da 
Receita Federal e da Polícia Civil, e demais órgãos realizando abordagens, 
patrulhamento e fiscalizações.

aqueles que atuam no período 
noturno, para que verifiquem 
as aglomerações. Isso nós 
vamos fiscalizar, sim, exigindo 
que os protocolos de segu-
rança sejam muito bem esta-
belecidos e rigorosamente 
cumpridos para evitarmos o 
aumento da covid-19”, declarou 
o prefeito Lucio de Marchi. 

AMOP VALIDA 
Já a Amop (Associação 

dos Municípios do Oeste do 
Paraná) afirma que o decreto 
estadual deve ser cumprido na 
íntegra: “Entendo que bares e 
restaurantes também deverão 

atender ao horário das 23h”, 
afirmou o presidente da Asso-
ciação e prefeito de Matelân-
dia, Rineu Menoncin. 

ESTADO CONFIRMA
Consultado sobre o não 

fechamento de estabelecimen-
tos, a Casa Civil informou que “o 
novo decreto limita o horário de 
circulação e funcionamento de 
atividades, com exceção de ser-
viços essenciais. Bares e casas 
noturnas não são considerados 
serviços essenciais, conforme 
estabelecido pelo Decreto 4317, 
de 21 de março de 2020, portanto, 
terão de cumprir o decreto”. 

Curitiba - O Ministério 
Público do Paraná, por meio da 
Promotoria de Justiça de Pro-
teção à Saúde Pública de Curi-
tiba, expediu nessa quarta-feira 
recomendação administrativa 
ao secretário de Estado da Edu-
cação visando à suspensão dos 
trâmites do PSS (Processo Sele-
tivo Simplificado) para a con-
tratação de professores tempo-
rários para a rede pública, bem 
como da realização de consulta 
à comunidade escolar para 
designação de diretores das 
escolas da rede estadual de edu-
cação básica. O documento leva 

em consideração o atual estágio 
da pandemia de coronavírus no 
Paraná, com aumento de 
casos e de óbitos decorren-
tes da covid-19.

Ao recomendar o adia-
mento da aplicação das provas 
para seleção docente agenda-
das para 13 de dezembro, a 
Promotoria de Justiça destaca 
que essa etapa de seleção, “em 
virtude do gravíssimo cená-
rio epidemiológico em vigor 
em todo o Estado do Paraná, 
reúne condições de expor a 
perigo de contágio ou de infec-
ção não apenas candidatos, 

colaboradores, fornecedores, 
mas também a comunidade 
em geral, igualmente contri-
buindo para incremento de 
judicialização (evitável com o 
uso da razão, bom senso e res-
peito ao próximo)”. 

A orientação do MP é que 
tanto as provas quanto a eleição 
de diretores ocorram quando a 
pandemia estiver com um cená-
rio mais controlado.

Foi concedido prazo de 
72 horas para que o órgão 
estadual informe as medi-
das adotadas em relação às 
recomendações.

MP recomenda que Seed suspenda seleção 
do PSS e consulta para escolha de diretores
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Voo extra marca início 
das operações no novo 
terminal de Cascavel

Cascavel - Depois de quatro 
décadas utilizando um termi-
nal de passageiros com 800m², 
a comunidade local e regional 
poderá finalmente desfrutar, 
a partir de segunda-feira, dia 
7, de uma moderna e arrojada 
estrutura com mais de 6 mil m² 
no Aeroporto Municipal Coro-
nel Adalberto Mendes da Silva, 
em Cascavel. E os passageiros 
que farão parte do voo inaugu-
ral decolarão no Embraer E95 
para Campinas às 8h50, com a 
vantagem de contar com tarifas 
promocionais abertas exclusiva-
mente para o período inaugural 
pela Azul Linhas Aéreas.

Para esse voo extra, a Azul 
já está com as vendas abertas. 
A aeronave chega a Cascavel 
domingo à noite e decola às 
8h50 de segunda-feira (7) para 
Campinas. Como a capacidade 
é para 118 passageiros, as ven-
das são limitadas.

De acordo com a gestora 
de segurança aeroportuária, 
Jocemara Lopes do Amarante, 
outra novidade fica por conta 

Lei de incentivo à geração de empregos 
beneficia empresas em Cascavel

Cascavel - A geração de 
empregos e o aumento nos 
investimentos industriais, em 
meio à crise, têm sido a tônica 
do governo municipal de Cas-
cavel nos últimos meses. Para 
incentivar as empresas a se 
instalarem em Cascavel, ou 
aquelas que já estão instala-
das ampliarem seus espaços 
e, consequentemente, criarem 
novas oportunidades de traba-
lho e renda, a Prefeitura de Cas-
cavel sancionou em 2019 a Lei 
7025, que beneficia empresas de 
todos os portes com a isenção 
de ITBI (Imposto de Transmissão 
de Bens Imóveis), IPTU (Imposto 
Predial e Territorial Urbano) e 
Alvará por dez anos, com o obje-
tivo de gerar empregos.

Muitas empresas já foram 
beneficiadas pela lei em Cas-
cavel e, nesta semana, o pre-
feito Leonaldo Paranhos, 
acompanhado do secretário de 
Desenvolvimento Econômico, 
Alcione Gomes, e do diretor da 

pasta, Rafael Amaral, entrega-
ram aos empresários Lucas 
Sartori e José Sartori, o certifi-
cado de isenção do ITBI para a 
unidade construída no Parque 
Industrial Citvel I, às margens 
da BR-277, saída para Curitiba.

A empresa gera em Casca-
vel 600 empregos diretos, 110 
somente na unidade do Citvel 
I. “Essa iniciativa é um pro-
grama de incentivo do plano 
de retomada econômica, para 
incentivar as empresas que 
adquiriram um terreno para 
construir uma planta industrial 
em Cascavel, para que possam 
crescer ainda mais”, explicou o 
secretário Alcione Gomes.

O objetivo do Município é ofe-
recer essa série de benefícios às 
empresas que já estão instaladas 
em Cascavel e que têm interesse 
de ampliar, além de buscar atrair 
novas indústrias. “Criamos um 
caderno de atração para Cascavel 
que nunca havia sido feito antes. 
Isso nos dá um respaldo para que 

a empresa chegue ao nosso Muni-
cípio, conheça esse ambiente 
favorável, espaços e incentivos fis-
cais que estão sendo dados, para 
que ela possa se estabelecer ou 
ampliar a área existente e assim 
se fortalecer nesse ambiente”.

Ainda de acordo com o secre-
tário de Desenvolvimento Eco-
nômico, para ter acesso ao bene-
fício, os empresários precisam ter 
o compromisso de construir em 
torno de 20% da planta industrial 
em dois anos no máximo. A Lei 
7025 prevê uma série de benefí-
cios para incentivar a atração de 
indústrias para Cascavel. E vale 
para todas as empresas.

O empresário Lucas André 
Sartori diz que todos saem 
beneficiados com a iniciativa: 
“Nós, empresários, precisamos 
desses incentivos para crescer-
mos, desenvolvermos nossas 
atividades e gerarmos as rique-
zas que a nossa cidade precisa. 
Assim, todos são beneficiados, 
principalmente a comunidade”.

dos voos para Curitiba, que 
durante a primeira quinzena 
de dezembro também serão 
operados com o novo modelo 
de aeronave, o Embraer E95.

QUATRO VOOS 
Além disso, com a nova estru-

tura, Cascavel passa a contar com 
quatro voos diários, com destinos 
a Curitiba (PR), Guarulhos (SP) e 
Campinas (SP) operados pelas 
companhias Gol e Azul. Além 
dos horários já existentes, a 
Azul implantará mais um voo às 
19h20, com embarque/desem-
barque para Campinas.

Inauguração do novo terminal de passageiros será na próxima 
segunda

NERY CARDOSO

Confira a malha - 1ª 
quinzena de dezembro*

Azul
CAC - CWB
Chegada - Partida
15h45 - 16h30

CAC -VCP 
Chegada - partida
16h45 - 17h30
19h20 - 20h05

GOL Linhas Aéreas 
CAC - GRU
Chegada - Partida
10h20 - 11h

*Horários sujeitos a alterações 
pelas Companhias Aéreas

Taxa de outorga
O deputado Luiz Claudio 
Romanelli (PSB) reafirmou 
que a cobrança de taxa de 
outorga na licitação dos 
novos pedágios irá resultar 
em tarifas altas pelos próxi-
mos 30 anos no Paraná: “Nós 
teremos que tomar decisões 
importantes para impedir que 
o governo federal cometa 
contra o Paraná e contra os 
paranaenses um ato lesivo 
que vai durar 30 anos”.

Taxa de outorga II
O novo modelo em estudo pela 
União prevê conceder 3.800 
quilômetros de rodovias fede-
rais e estaduais, divididos em 
oito lotes, e adotar a taxa de 
cobrança para definir os vence-
dores. “As atuais concessões 
terminam daqui a um ano e 
o que poderia ser o fim de 
cobranças absurdas no pedá-
gio é motivo de preocupação”. 
Segundo Romanelli, a adoção da 
taxa de outorga como fator deci-
sivo nas licitações é a viabiliza-
ção do pedágio com tarifas altas.

O Senado
Mal terminou o segundo turno 
das eleições municipais de 
2020 e tudo indica que o pleito 
de 2022 promete ser concor-
rido no Paraná, em especial a 
disputa pela única vaga para o 
Senado, ocupada atualmente 
pelo senador Alvaro Dias (Pode-
mos). Dois nomes surgiram 
como pré-candidatos: o atual 
prefeito de Ponta Grossa, 
Marcelo Rangel (PSDB), e o 
ex-deputado federal Alex Can-
ziani (PTB).

Fundeb
Portaria emitida pelos Ministé-
rios da Educação e da Econo-
mia estabelece o valor mínimo 
nacional por aluno/ano em R$ 
3.349,56 para 2020. A nova 
estimativa de receita para 
2020 totaliza R$ 162,4 bilhão, 
o que representa redução de 

6,5% em relação a 2019. A 
nova estimativa reflete a queda 
da arrecadação dos principais 
impostos que compõem o 
Fundeb, o ICMS e os Fundos 
de Participação FPE e FPM. A 
estimativa total das receitas do 
Fundeb no Paraná é aproxima-
damente de R$ 9 bilhões.

Bandeira vermelha
A Aneel (Agência Nacional de 
Energia Elétrica) aprovou a reto-
mada do sistema de bandeiras 
tarifárias na conta de luz. Por 
causa da pandemia da covid-
19, o mecanismo havia sido 
suspenso em maio. De acordo 
com a Aneel, não é possível 
manter a bandeira verde nas 
atuais condições. Agora, as 
tarifas terão bandeira verme-
lha, com uma taxa extra de R$ 
6,243 a cada 100 kWh.

Conta de luz
O presidente Jair Bolsonaro 
afirmou que o País corre o risco 
de ter apagões e, por isso, é pre-
ciso aumentar a taxa na conta 
de luz. A justificativa do chefe 
do Executivo, que ainda citou os 
“níveis baixíssimos” das repre-
sas, foi postada em um comen-
tário nas suas redes sociais ao 
responder um internauta que o 
cobrou sobre a alta no preço da 
energia elétrica. 

O subversivo
Bruno Covas (PSDB) disse 
que pretende se envolver nos 
debates em torno da criação 
de uma frente ampla de centro 
para 2022. Ele afirma que 
essas forças do centro do 
espectro político saíram vito-
riosas nas eleições municipais 
deste ano. Covas reitera que 
será um “subversivo dentro do 
próprio partido”, uma frase que 
atribuiu ao avô, Mário Covas. 
“Vou encher a paciência para 
que o PSDB possa se reencon-
trar. Hoje, as pessoas não veem 
clareza em relação ao programa 
do partido”, declarou. 

Modalidade livre
A Copel é o primeiro órgão 
público do Brasil a migrar 
para a modalidade livre de 
compra de energia, onde 
é possível negociar o 
preço. A estimativa é que 
a Alep economize entre 
R$ 500 mil e R$ 750 mil 
em cinco anos, ou seja, uma economia de até R$ 12 mil por mês 
na fatura de energia. “Num momento de crise profunda, como o 
que estamos vivendo, toda e qualquer iniciativa do governante 
tem que ser na linha de buscar alternativas e soluções que pos-
sam reduzir drasticamente os custos”, disse Ademar Traiano.

ASSESSORIA
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Notificações 
Além das vulnerabilidades, 
o GSI registra mais de 22 
mil notificações, sendo 5,2 
mil incidentes (eventos que, 
após processo de triagem, 
são caracterizados como 
adverso, confirmado 
ou sob suspeita).

Vazamento 
Entre os incidentes confir-
mados, 324 estão classi-
ficados como “vazamento 
de informação” e mais 
de mil como “fraude”. 
Em novembro, o órgão do 
GSI emitiu dois aler tas 
contra “ações maliciosas 
para criptografar arquivos 
ou bancos de dados de 
instituições”.

Coronelismo
Na carta enviada ao 
Supremo Tribunal Federal 
contra a reeleição dos presi-
dentes da Câmara, Rodrigo 
Maia (DEM-RJ), e do Senado, 
Davi Alcolumbre (DEM-AP), 
dez partidos afirmam que 
o sistema representativo 
brasileiro não “comporta o 
coronelismo parlamentar”.

Sucessão 
As legendas que assinam 
o documento somam, na 
Câmara, 190 deputados 
- bancada alinhada ao 
líder do PP, Arthur Lira, 
que pretende se lançar à 
sucessão de Rodrigo Maia. 
O Supremo Tribunal Federal 
decide na sexta se Maia e 
Alcolumbre poderão 
tentar a reeleição.

Vídeo
A reunião da diretoria da 
Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel) na terça, 
1º,  contou com participa-
ção atípica. O presidente do 
Congresso, Davi Alcolumbre, 
entrou no encontro por video-
conferência para defender a 
redução da tarifa de energia 
cobrada no Amapá.

Unanimidade 
Foi prontamente atendido: a 
diretoria da Agência aprovou, 
por unanimidade, a redução 
de 4,12% no valor da tarifa 
da energia elétrica no Estado 
para os próximos 12 meses.

Aglomeração 
Alheios ao aumento de casos 
de covid-19, vereadores 
e prefeitos eleitos fazem 
peregrinação pelo Congresso 
Nacional. Além da aglome-
ração nas filas e nas entra-
das dos anexos, ocupam 
recepções de gabinetes que 
mantêm alguns servidores 
em trabalho presencial.  

Santuário 
O Santuário Nacional de 
Aparecida posiciona à Coluna 
que, no momento, não há 
religioso com o novo coro-
navirus. Afirma ainda que 
segue as orientações das 
autoridades sanitárias, no 
que se refere aos cuidados 
com a saúde dos Missioná-
rios Redentoristas que 
atuam na Basílica.

Contrato
O PT pediu à Procurado-
ria-Geral da República que 
investigue a possibilidade de 
crime de corrupção na con-
tratação de Sergio Moro pela 
empresa norte-americana de 
consultoria Alvarez & Marsal. 
Secretário-geral do partido, o 
deputado Paulo Teixeira (SP) 
quer que sejam apurados 
“valores e condições” 
do contrato.

Importação 
A associação que representa 
importadores de veículos, 
Abeifa, enviou à Secretaria 
Especial de Comércio Exterior 
do Ministério da Economia 
ofício solicitando a redução 
do imposto de importação 
dos atuais 35% para 20%. 
“O setor está no limite da 
exaustão financeira”, 
diz a entidade.

Vulnerabilidades e incidentes na rede 
O número de ataques cibernéticos - incidentes e vulnerabi-
lidades - às redes do governo cresceu nos últimos meses. 
Conforme dados do Centro de Tratamento e Resposta a 
Incidentes Cibernéticos de Governo (CTIR-Gov), vinculado 
ao Gabinete de Segurança Institucional (GSI) da Presidên-

cia da República, este ano já foram 2.269 registros de 
vulnerabilidades que, após processo de triagem, são clas-
sificadas como fragilidade das redes de computadores que 
permitem a “exploração maliciosa e acessos indesejáveis 

ou não autorizados”

 Foz do Iguaçu - Começa a 
ser veiculada nesta semana a 
nova campanha institucional do 
lado brasileiro da Itaipu Binacio-
nal, focada nas ações desenvol-
vidas hoje pela empresa e que 
deixam legado para o futuro da 
região Oeste do Paraná e para as 
novas gerações.

Com o mote “Itaipu. O ama-
nhã já começou”, a campanha 
destaca os investimentos feitos 
durante a atual gestão da dire-
toria brasileira, a partir de feve-
reiro de 2019. A economia de 
recursos, obtida com corte nos 
gastos desnecessários e medi-
das para diminuir os custos de 
operação, permitiu o direcio-
namento de verbas para obras 
estruturantes, que deixarão um 
legado para o Paraná.

Os cuidados com as pessoas, 
com a inovação tecnológica, 
com o meio ambiente e a sus-
tentabilidade também são lem-
brados nas peças. Os vídeos sin-
tetizam essas ideias e mostram 
iniciativas como a construção da 
Ponte da Integração Brasil-Pa-
raguai, as ampliações do Hospi-
tal Ministro Costa Cavalcanti e 
da pista de pouso e decolagem 
e do acesso ao Aeroporto Inter-
nacional de Foz do Iguaçu.

A criação foi coordenada 
pela Assessoria de Comunica-
ção Social da Itaipu, por meio 
da Divisão de Imagem Institucio-
nal (CSII.GB), e executada pela 
agência de publicidade G/PAC.

O material ganhou três 

 Foz do Iguaçu - A Prefeitura 
de Foz do Iguaçu confirmou a 
intervenção no transporte cole-
tivo da cidade por um período 
de seis meses (180 dias). O enge-
nheiro civil Rafael Carbonera foi 
nomeado como interventor e a 
primeira ação será o incremento 
de mais 30 ônibus para suprir a 
demanda do Município. 

Para ser possível a circula-
ção dos novos veículos, cobra-
dores e motoristas que foram 
demitidos durante a pandemia 
serão recontratados. A prefei-
tura não soube informar ainda 
qual será o gasto do Município 
com a intervenção.

Além da contratação dos 
novos funcionários, o interven-
tor irá garantir o pagamento 
do vale-alimentação e do 13º 
salário, assim como do salário 

mensal para os trabalhadores. 
Segundo o prefeito em exer-

cício, Nilton Bobato, o objetivo é 
recolocar as linhas mais críticas 
que foram suprimidas durante a 
pandemia, além de incluir mais 
ônibus nas linhas que estão 
apresentando maiores proble-
mas de aglomeração.

Segundo o decreto de inter-
venção, o salário do interventor 
será pago pelo Consórcio Sor-
riso, responsável pelo serviço. 
O profissional escolhido para 
assumir o posto é o engenheiro 
civil Rafael Carbonera. “Nós 
optamos por um nome de mer-
cado, que conhece de planeja-
mento, é administrador, gerente 
de banco e tem experiência de 
15 anos mercado. Nós estáva-
mos procurando alguém que 
tivesse conhecimento contábil 

e conhecimento de engenharia e 
encontramos nele as duas coi-
sas e tem história na cidade”, 
garantiu Bobato.

De acordo com o interventor 
Rafael Carbonera, a primeira ação 
será realizar uma análise técnica 
para saber se a população está 
sendo atendida. “Já analisamos 
que a insatisfação é muito grande 
de todos os utilizadores do trans-
porte público” afirmou. 

De acordo com Carbonera, o 
grande desafio será reconquis-
tar os passageiros que deixaram 
de utilizar o transporte coletivo. 
“Nosso objetivo é colocar em 
segurança aqueles utilizam o 
transporte, colocar um trans-
porte de qualidade e incentivar 
a reutilização desse modal em 
Foz, porque sabemos que muita 
gente deixou de utilizar”.

Prefeitura intervém 
e garante mais 30
ônibus nas ruas

“O amanhã já começou”: Campanha 
foca em ações que preparam o futuro

versões, de 60, 30 e 15 
segundos, para divulgação 
em diferentes segmentos. A 
produção é da Ticket Films 
(vídeo) e Ópera 54 (áudio).

A campanha terá ainda 
outras peças publicitá-
rias, como spots de rádio, 
anúncios de jornais, out-
doors e mídias sociais. No 
YouTube, já é possível con-
ferir o vídeo na página ofi-
cial de Itaipu, no endereço: 
https://www.youtube.com/
watch?v=TpzJYFn_yvQ.

“Queremos mostrar a 
Itaipu como ela realmente 
é: uma empresa que produz 
energia e deixa seu legado. 
Que constrói pontes, une 
povos, projeta o futuro e cuida 
do meio ambiente. Isso graças 
ao trabalho de gente que não 
para nunca e segue em frente 
diante dos mais complexos 
desafios”, explica o diretor-ge-
ral brasileiro de Itaipu, general 
Joaquim Silva e Luna.

Para a chefe das Assesso-
rias de Comunicação Social e de 
Turismo de Itaipu, Patrícia Iuno-
vich, o novo filme institucional tra-
duz um compromisso da empresa 
não só de gerar energia com quali-
dade e robustez, mas também de 
desenvolver ações e iniciativas que 
melhorem a vida das pessoas.

Ela explica que o mote 
“Itaipu. O amanhã já começou” 
é uma homenagem a todos os 
trabalhadores, tanto da usina 
como de toda a cidade que, em 

meio à pandemia, contribuíram 
com o seu melhor. “Do varredor 
de rua ao entregador, passando 
pelas equipes de médicos e 
enfermeiros, e também por 
aqueles que, por motivos de 
saúde, não puderam sair de 
casa, mas nem por isso dei-
xaram se abater”, diz Patrí-
cia. E completa: “Num ano 
atípico, quisemos, com essa 
campanha, passar uma men-
sagem de esperança”.

O gerente da Divisão de 
Imagem Institucional de Itaipu 
(CSII.GB), Daniel Reis, reforça: 
“A mensagem principal é que 
Itaipu conta hoje com a força 
das águas e de cada um dos 
seus colaboradores para gerar 
os milhares de megawatts-hora 
de energia para o amanhã, sem 
medo do futuro.” 

WALMOR PARENTE (INTERINO)
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CHEGOU O CLUBE DO 
ASSINANTE DO JORNAL 
O PARANÁ, O MELHOR 
DA INFORMAÇÃO COM O 
MÁXIMO DE DIVERSÃO.

 FAÇA PARTE DO PROGRAMA DE RELACIONAMENTO DOS 
ASSINANTES DO JORNAL O PARANÁ E TENHA VANTAGENS NO QUE 
VOCÊ MAIS GOSTA, GASTRONOMIA, LAZER, SAÚDE, SERVIÇOS...

PARA FAZER PARTE DO CLUBE, BASTA VOCÊ 
SER ASSINANTE DO JORNAL O PARANÁ.  

Dúvidas? Entre em contato conosco.
(45) 3321-1000 
  99985-0512

SEU PRÓXIMO 
ENCONTRO 
PODE SER
COM O 
CORONAVÍRUS.

O coronavírus está em todo lugar.
Não participe de aglomerações. 
Você é responsável pela sua saúde 
e das pessoas à sua volta.
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 Curitiba - As micro e 
pequenas empresas (MPE) 
estão bem perto de recupe-
rar todos os empregos perdi-
dos durante a pandemia do 
coronavírus. No último mês 
de outubro, essas empresas 
geraram um saldo líquido de 
271 mil postos de trabalho 
(68,6% do total de empregos 
gerados no País). 

Com isso, no acumulado 
entre janeiro e outubro, o 
saldo de empregos apresen-
tado pelas MPEs ficou nega-
tivo em apenas 26 mil empre-
gos (de janeiro a setembro era 
de 294,3 mil). 

Nos piores meses da crise, 
os pequenos negócios foram 
os que mais demitiram, che-
gando a fechar pouco mais de 
1 milhão de vagas. Mas, com 
a reabertura da economia, as 
MPEs foram também as que 
reagiram mais rapidamente 
na retomada do emprego.

Levantamento feito pelo 

Sebrae, a partir de dados 
do Ministério da Economia, 
mostrou que as médias e 
as grandes empresas ainda 
apresentavam, em outubro, 
saldo negativo acumulado 
de pouco mais de 215 mil 
vagas (oito vezes maior que 
o resultado das MPEs). Ainda 
segundo o Sebrae, em outu-
bro, as médias e as grandes 
empresas geraram um saldo 
positivo 123 mil postos de 
trabalho; menos da metade 
do saldo gerado pelas micro 
e pequenas.

Para o presidente do 
Sebrae, Carlos Melles, mais 
uma vez se confirma a impor-
tância das micro e pequenas 
empresas para a economia 
brasileira. “A enorme capaci-
dade de resiliência e de recu-
peração dos pequenos negó-
cios mostra o quanto foram 
acertadas as políticas públi-
cas do governo que reduziram 
a burocracia e melhoraram o 

acesso a crédito, por parte 
das MPEs”, comenta Melles. 
Ele defende que, com a con-
tinuidade dessas políticas, 
os pequenos negócios serão 
capazes de acelerar a reto-
mada da economia e supera-
ção das adversidades impos-
tas pela crise causada pela 
pandemia.

Para isso, defende o pre-
sidente do Sebrae, é impor-
tante continuar assegurando 
o acesso desses empreen-
dedores aos empréstimos 
necessários para manter o 
capital de giro dos negócios. 
“Levantamentos do Sebrae 
mostram que, no início da 
pandemia, apenas 11% das 
empresas que solicitavam 
crédito tinham sucesso. Em 
outubro, esse resultado havia 
crescido para 31%, graças 
principalmente ao Pronampe. 
Por isso a perenização desse 
instrumento é tão fundamen-
tal”, argumenta Melles. 

Tíquete médio 
dos presentes 
terá aumento de 
44% segundo 
Fecomércio PR

Curitiba - A pandemia não 
deve afetar as compras de Natal. 
Pelo contrário, neste ano, o 
número de paranaenses que pre-
tendem presentear aumentou. 
De acordo com a sondagem rea-
lizada pela Fecomércio PR (Fede-
ração do Comércio de Bens, Ser-
viços e Turismo do Paraná), 75,4% 
dos entrevistados têm a intenção 
de presentear. Em 2019, essa par-
cela era de 74%.

Observa-se que o distancia-
mento social forçado dos últimos 
meses fará com que as pessoas 
aumentem o valor dos presen-
tes. Tanto que o tíquete médio 
terá um salto de 44%, ao passar 
de R$ 285 no ano passado para R$ 
410,63. Ao que tudo indica, este 
será o Natal da compensação, já 
que muitas famílias não vão gas-
tar em viagens e a ceia terá menos 
convidados, a tendência é capri-
char nos presentes.

A maioria dos entrevistados 
pela Fecomércio PR (40,8%) 
planeja gastar entre R$ 201 e 
R$ 500. Neste ano, aumentou 
a parcela de paranaenses que 
pretendem investir mais em 
presentes: os que vão gastar 
entre R$ 501 e R$ 1.000 corres-
pondem a 12,1%, ante 6,8% em 
2019. Já os que vão despen-
der mais de R$ 1.000 somam 
8,8%, um aumento considerá-
vel em relação ao ano passado, 
quando apenas 2,3% planeja-
vam desembolsar valores mais 
altos nas compras natalinas.

Os consumidores que pla-
nejam gastar um pouco menos, 
mantendo o orçamento na faixa 
de R$ 101 a R$ 200, correspon-
dem a 26,7% neste ano, ante 
37,8% em 2019. E os que vão 
gastar até R$ 100 somam 11,7%, 
sendo que no ano passado a 

Paranaenses pretendem 
gastar mais neste Natal

parcela dos mais comedidos 
era de 14%.

TIPO DE PRESENTE
Os itens de vestuário serão a 

principal escolha dos paranaen-
ses, com 67,3% das citações. Os 
brinquedos foram mencionados 
por 49,6%, juntamente com as 
lembrancinhas, com 41,9%. 
Outros produtos mencionados 
foram cosméticos (34,4%), cal-
çados (31,5%), artigos de livra-
ria (15,4%), comidas e bebidas 
(13,3%) e eletrônicos (7,3%).

LOCAL DAS COMPRAS
Apesar das lojas físicas ainda 

serem o local preferido, as com-
pras pela internet praticamente 
dobrarão em relação ao ano 
passado, saindo de 12,8% para 
25,4% em 2020. As lojas do cen-
tro da cidade devem receber 
42% do volume de consumi-
dores e os shoppings, 23,8%, 
enquanto as lojas de bairro 
serão a opção para 5,8%. A son-
dagem também verificou que 
10,6% dos consumidores ainda 
não decidiram onde comprar.

FORMA DE PAGAMENTO
O pagamento à vista será a 

preferência dos consumidores, 
com 51%, somando compras no 
cartão de débito (33,5%) e em 
dinheiro (17,5%). No entanto, 
observa-se queda no uso do 
dinheiro em espécie e cresci-
mento dos pagamentos em 
cartão, como forma de evitar o 
contato com cédulas.

As compras parceladas no 
cartão somam 27,7% - ante 
29,8% em 2019 - e para o ven-
cimento serão de 20,2% - ante 
11% em 2019.

IMPACTOS DA PANDEMIA
Boa parte dos entrevistados, 

79,1%, declarara que a pandemia 
de covid-19 impactou na decisão 
de compra, sendo que 67,5% 
disseram que houve influência 
no valor do presente e 41,3% no 
número de pessoas presenteadas.

Curitiba - O saldo da 
balança comercial paranaense 
de janeiro a novembro foi de 
US$ 5,28 bilhões, 55,33% a 
mais que no mesmo período 
do ano passado, segundo 
dados da Secex (Secretaria de 
Comércio Exterior) do Ministé-
rio da Economia.

O resultado foi impulsio-
nado pela forte queda nas 
importações. No acumu-
lado do ano, as empresas do 
Paraná compraram US$ 8,71 
bilhões em mercadorias de 
fora do País, 25,8% a menos 
que o registrado em 2019. A 
queda é motivada pelo desa-
quecimento da economia 
brasileira, em função da pan-
demia da covid-19. Os valores 
importados são os menores 
desde 2008.

As exportações tiveram 
queda de 7,5%, influencia-
das pelo ritmo fraco da eco-
nomia mundial,  cujo PIB 
deve encolher 4,67% em 
2020, segundo estimativas 
do FMI (Fundo Monetário 
Internacional).  Os dados 
da Secex mostram que o 
Paraná vendeu US$ 13,98 
bilhões até novembro, o 
menor nível no acumulado 
do ano desde 2016. 

No valor do presente 

No número de pessoas que vou presentear

No tipo de presente 

Na decisão de não presentear

Na forma de pagamento

No local de compra

IMPACTOS DA COVID-19
67,5%

41,3%

29,4%

28,0%

15,5%

9,1%

62,0%

SÉRIE HISTÓRICA
INTENÇÃO DE PRESENTEAR NO NATAL

91,0%

77,0% 75,5% 76,5%
81,7%

74,0% 75,4%

2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020 

Vestuário 67,3%
TIPO DE PRESENTE

Brinquedos
Lembrancinhas

Cosméticos
Calçados

Artigos de livraria
Comidas ou bebidas

Eletroeletrônicos
Dinheiro em espécie

Viagens
Celulares

Eletrodomésticos
Tablets ou notebooks

Outros
Ainda não sabe

49,6%
41,9%

34,4%
31,5%

15,4%
13,3%

7,3%
7,1%

4,0%
3,3%
3,3%

2,1%
1,5%

8,1%

11,7%

VALORES DAS COMPRAS NATALINAS

26,7%

40,8%

12,1%
8,8%

Até 
R$ 100,00

Entre R$ 101,00 
a R$ 200,00

Entre R$ 201,00 
e R$ 500,00

Entre R$ 501,00 
e R$ 1.000,00

Mais  de
R$ 1.000,00

Tiquete 
Médio 

R$ 410,63

MPEs estão perto de recuperar todos 
os empregos perdidos com a pandemia

Covid freia 
importações e 
saldo da balança 
paranaense 
cresce 55,3%
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 Paranaguá - Após bater 
recorde do ano em movimen-
tação de mercadorias já em 30 
de novembro, com 53,3 milhões 
de toneladas, os portos para-
naenses deverão registrar mais 
de 4 milhões de toneladas em 
dezembro. Há otimismo entre 
as empresas portuárias porque 
com o resultado do último mês, 
2020 fechará com um total de 
mais de 57 milhões de tonela-
das. O volume, que consolida a 
marca histórica deste ano, é 9% 
maior que o de 2019, que tam-
bém havia sido recorde.

Diferentes setores que expor-
tam ou importam produtos via 
Paranaguá e Antonina, mani-
festam expectativas positivas. 
“Apesar de difícil, 2020 foi um 

ano bom para as operações 
portuárias. Tivemos alta na 
movimentação de açúcar, soja, 
óleo vegetal, derivado de petró-
leo, contêineres e fertilizantes”, 
conta Luiz Fernando Garcia, 
diretor-presidente da empresa 
pública Portos do Paraná.

Somente na exportação de 
açúcar a alta já soma 70%. Os 
dados de novembro não estão 
consolidados, mas mais de 3,6 
milhões de toneladas do pro-
duto deixaram o Brasil pelo 
porto de Paranaguá. “Ultrapas-
samos nosso recorde interno 
de exportação de açúcar. Foi 
um momento delicado, que exi-
giu criatividade para proteger e 
prestar apoio aos nossos cola-
boradores”, destacou o diretor 

da Pasa, Pérsio Souza de Assis.
Os granéis sólidos de expor-

tação, puxados pela soja em 
grão e farelo, continuam com 
o mercado aquecido. Os princi-
pais produtos movimentados no 
Paraná já acumulam crescimento 
superior a 40% no ano. “O Brasil 
tem responsabilidade enorme de 
continuar alimentando o mundo 
de forma segura e responsável 
e o Porto de Paranaguá tem um 
papel fundamental nesse sentido. 
Foram recordes atrás de recordes, 
seja de eficiência de berço, do 
Corredor de Exportação, maiores 
movimentações. Isso tudo é fruto 
do trabalho conjunto da iniciativa 
privada e setor público”, lembra 
André Maragliano, diretor da 
Atexp (Associação dos Terminais 

do Corredor de Exportação de 
Paranaguá).

Na importação, a expecta-
tiva é de retomada e aumento 
de negócios. 

O transporte por contêineres, 
que foi afetado mundialmente, 
conseguiu crescer no Paraná. 
“Mesmo com o cenário de pande-
mia, atingimos excelentes resul-
tados, batemos diversos recordes 
de movimentação e chegamos à 
marca de 6,9 milhões toneladas 
de cargas movimentadas em 
contêineres. Esse volume corres-
ponde a movimentação total de 
mais de 810 mil TEUs até o mês 
de outubro, um crescimento de 
5,9% em relação ao volume de 
2019”, revela o diretor comercial 
do TCP, Thomas Lima.

 Brasília - O governo prevê a 
privatização de oito empresas 
em 2021, entre elas os Correios 
e a Eletrobrás, que passará por 
um processo de capitalização 
(venda de ações no mercado). 
As duas operações, no entanto, 
ainda dependem de aprovação 
do Congresso para serem toca-
das. A expectativa do governo 
é de que a privatização dessas 
duas estatais aconteça a partir 
de outubro do ano que vem.  

Também estão previstas a 
liquidação (fechamento) de uma 
e ainda a concessão de mais de 
100 ativos à iniciativa pri-
vada. O objetivo é atrair R$ 
367 bilhões em investimen-
tos. O valor de arrecadação 
esperado para os cofres públi-
cos não foi divulgado.

As informações são do Con-
selho do Programa de Parcerias 
de Investimentos (PPI), que se 
reuniu nessa quarta-feira (2) 
para qualificar novos ativos e 
aprovar calendário de deses-
tatizações. A reunião contou 
com a participação do presi-
dente da República, Jair Bol-
sonaro (sem partido), e do 
ministro da Economia, Paulo 

Governo planeja vender oito
estatais e fechar uma em 2021 

 Rio de Janeiro - Pelo 
sexto mês seguido, a pro-
dução da indústria nacional 
registrou crescimento em 
outubro, de 1,1%, se compa-
rado a setembro. Com o resul-
tado acumulado de 39% em 
seis meses, o setor está 1,4 
ponto percentual acima do 
patamar de fevereiro - antes 
da pandemia de covid-19. No 
acumulado do ano, a produ-
ção ainda é negativa (-6,3%), 
sendo que nos últimos 12 
meses foi registrada queda 
de 5,6%. Em relação a outu-
bro de 2019, a produção subiu 
0,3%. Na comparação com o 
nível recorde de produção, 
alcançado em maio de 2011, 
a indústria ainda se encon-
tra 14,9% abaixo do pico. Os 
dados são da PIM (Pesquisa 
Industrial Mensal), divulgada 
ontem (2) pelo IBGE (Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e 
Estatística).

De acordo com os dados, 
duas das quatro grandes 
categorias econômicas apre-
sentaram crescimento, com 
destaque para bens de capi-
tal que avançou 7% de setem-
bro para outubro; e bens de 
consumo duráveis com alta 
de 1,4%. Essas categorias 
também tiveram o sexto mês 
seguido de expansão na pro-
dução, com acumulados de 
111,5% e 506,7%, respectiva-
mente. Bens de capital está 
3,5% acima do patamar de 
fevereiro, enquanto bens de 
consumo duráveis ainda está 
4,2% abaixo.

A categoria de bens inter-
mediários registrou queda de 
0,2% e bens de consumo semi 
e não duráveis de 0,1%. Os 
recuos interromperam cinco 
meses consecutivos de cres-
cimento na produção, com 
ganhos acumulados de 26,6% 
e 30,4%, respectivamente.

Guedes, que não falaram ao fim 
da reunião nem participaram da 
coletiva de imprensa.

Questionada se a agenda 
pode acabar sendo frustrada 
em virtude da lista extensa de 
projetos, a secretária especial 
do PPI, Martha Seillier, afirmou 
que o calendário é viável. “Acre-
ditamos na viabilidade dessa 
carteira, que de fato é gigantesca. 
Este ano, que tivemos todo esse 
desafio de saúde e de avançar nos 
estudos, nós decidimos pisar no 
acelerador para que 2021 contri-
buísse ainda mais com efeito de 
retomada da economia após a 
crise de saúde”, afirmou.

Ela ponderou que alguns 
projetos podem, sim, ficar para 
2022, em especial de estatais, 
caso algum trâmite burocrá-
tico leve mais tempo que o 
previsto. Mas disse que atrasos 
não são problema. “O impor-
tante é nosso compromisso em 
entregar todos esses ativos e 
atrair investidores privados 
para eles”, disse. “Nós espe-
ramos que esses investimen-
tos que ultrapassam R$ 360 
bilhões sejam fundamental para 
a retomada da economia”.

Neste ano, o governo só con-
seguiu avançar na liquidação da 
Ceitec, uma produtora de chips 
com sede em Porto Alegre. 

Pa ra  2 0 2 2 ,  o  go v e r n o 
espera privatizar as estatais 

de tecnologia da informa-
ção (TI) Serpro e Dataprev 
e a Telebras. As três estão 
previstas para o primeiro tri-
mestre do último mandato do 
Governo Bolsonaro. 

As estatais que estão previstas para serem privatizadas 
em 2021, segundo o calendário do governo, são:

l ABGF - 1º trimestre de 2021 (liquidação/fechamento)
l Emgea - 3º trimestre de 2021
l Ceasaminas - 3º trimestre de 2021
l Codesa (Porto de Vitória) - 3º trimestre de 2021
l Nuclep - 3º trimestre de 2021
l Trensurb - 4º trimestre de 2021
l CTBU - 4º trimestre de 2021
l Correios - 4º trimestre de 2021
l Eletrobras - 4º trimestre de 2021 

Confira alguns destaques entre os mais de 100 ativos:

l Leilão do 5G
l 22 aeroportos em 3 blocos - Norte, Sul e Central
l 16 terminais portuários, incluindo terminais em Santos (SP) 
    e Paranaguá (PR)
l 6 rodovias, incluindo a Dutra (BR-116/465/101, em SP/RJ)
l 3 ferrovias, como Ferrogrão e FIOL
l 8 terminais pesqueiros
l 6 parques e florestas, entre Lençóis Maranhenses (MA) e 
     do  Iguaçu (PR)
l 2 Blocos de Excedentes da Cessão Onerosa (Sépia e Atapu)

Portos do Paraná devem atingir 57 mi/ton e consolidar recorde

Produção 
industrial 
cresceu 1,1% 
em outubro

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.045,00
(R$ 114,95) e  R$ 6.101,06 (R$ 671,12), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.0459,00 (R$ 209) a R$ 6.101,06 (R$ 1.220,21). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.101,06  (R$ 671,12) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.101,06 (R$ 671,12). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.101,06. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.045,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.045,00
(R$ 209,00) a R$ 6.101,06 (R$ 1.220,21), por carnê.

Índice em % OUT NOV ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,86 - 2,22 3,92
IGP-M (FGV) 3,23 3,28 21,97 24,52
IGP-DI (FGV) 3,68 - 19,02 22,12

Índice OUT NOV DEZ
IGP-M (FGV) 1,1794 1,2093 1,2452
IGP-DI (FGV) 1,1844 1,2212 -
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 2,0%  | TJLP: 4,55%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2020: 7ª parcela
do IR 2020 ven ce  em 30/12, com juros Selic de 1,82%

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

2/11 a 2/12 0,5000 0,1159 0,0000
3/11 a 3/12 0,5000 0,1159 0,0000
4/11 a 4/12 0,5000 0,1159 0,0000
5/11 a 5/12 0,5000 0,1159 0,0000
6/11 a 6/12 0,5000 0,1159 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN +1,21% 25,91 
Vale ON -1,74% 79,84 
ItauUnibanco PN +0,77% 29,98 
Hering ON +6,13% 18,70 
Gol PN +5,36% 25,15 
B3 S/A ON +4,97% 59,60

IBOVESPA: +0,43% 111.878 pontos

Iene 104,59
Libra est. 0,75
Euro 0,83
Peso arg. 81,49

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,3% 5,2410 5,2420 -1,9%

PTAX  (BC) -1,0% 5,2261 5,2267 -2,0%

PARALELO +0,6% 5,0900 5,4800 -2,0%

TURISMO +0,6% 5,0900 5,4600 -2,0%

EURO -0,6% 6,3121 6,3133 -1,0%

R$/m2 OUT NOV %m %ano %12m
Paraná 1.678,69 1.696,22 1,04 6,44 6,56
Norte 1.709,38 - 1,72 7,05 7,21
Oeste 1.715,92 - 1,78 6,80 7,82

DÓLAR 02/12

Iene R$ 0,0500
Libra est. R$ 6,97
Peso arg. R$ 0,06
R$1: 1.344,45 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 02/12 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. NOVEMBRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

II R$ 1383,80 
II R$ 1436,60 

III R$ 1487,20 
IV R$ 1599,40

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/20 a dez/20)

OUT NOV DEZ
TJLP (%) 4,55 4,55 4,55
Sal. mínimo 1.045,00 1.045,00 1.045,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jan/21 1.153,00 -9,00 9,6%
FARELO dez/20 389,50 -4,00 3,8%
MILHO dez/20 419,00 4,25 5,4%
TRIGO dez/20 578,00 12,50 -4,9%

SOJA 144,67 -1,9% -1,7% 144,00
MILHO 67,25 -2,0% -1,1% 67,50
TRIGO 70,22 -2,6% -6,7% 70,00
BOI GORDO 270,81 -0,5% 6,3% 265,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 02/12 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 02/12 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 02/12 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 157,00 -7,1% -7,6%
SOJA Paranaguá 161,00 -3,9% 1,9%
MILHO Cascavel 70,00 -6,7% -9,1%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.045,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.045,01 e R$ 2.089,60 9%
Taxa entre R$ 2.089,61 e R$ 3.134,40 12%
Taxa entre R$ 3.134,41 e R$ 6.101,06 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 18/12 físicas 15/12,domésticos 6/12



Palavras cruzadas
Se você trabalha em casa ou com algum parente, 
prepare-se para encarar alguns altos e baixos 
hoje. Preserve o seu espaço, mas sem bater de 
frente com os outros.  Um antigo amor pode rea-
parecer agora e há chance até de reatarem, desde 
que ainda exista paixão entre vocês. 

Se deixou para conversar hoje sobre algum assunto 
complicado no serviço ou com a sua cara-metade, 
é melhor ter cuidado. Lua e Marte vão quebrar o pau 
na parte da manhã e podem provocar mal-entendi-
dos ou discussões. Poderá se apaixonar por alguém 
que acabou de conhecer num app de paquera. 

Não espere que o dinheiro apareça magicamente 
na sua conta: será preciso trabalho duro e até fazer 
alguns sacrifícios para encher o bolso, Gêmeos. 
Aproveite o astral favorável para planejar melhor seu 
orçamento, inclusive em longo prazo. A paquera 
pode andar mais devagar do que gostaria. 

Vai ser mais fácil unir e inspirar as pessoas à sua 
volta desde que você não exagere nas críticas. A 
briga entre a Lua e Marte na parte da manhã pode 
trazer seu lado implicante à tona e isso nunca é 
muito produtivo. No romance, seu coração generoso 
e bem-humorado ganha destaque, mas há risco de 
pintar algumas tretas com seu Romeu ou sua Julieta.

No serviço, a dica é apostar na concentração para 
dar conta das tarefas e evitar o excesso de otimismo. 
Deixar tudo para a última hora é a receita para o 
desastre. Seu lado sensual fica ainda mais evidente 
e você fará o maior sucesso na conquista! 

A Lua avisa que é hora de reforçar os laços, retomar o 
contato com quem andava longe e colocar o papo em 
dia. Parceria ou sociedade pode ser o melhor caminho 
para transformar seus sonhos em realidade, seja no 
trabalho ou em outras áreas da sua vida. Há chance de 
se envolver em um caso passageiro com um crush que 
conheceu através de amigos. 

Cuidar da saúde é uma boa pedida para melhorar 
sua imagem, mesmo que seja apenas praticando 
exercícios físicos dentro de casa mesmo. Apro-
veite o bom astral para organizar as coisas em 
casa. Há chance de se encantar com alguém que 
conheceu no trabalho ou através de um colega, 
mas a paquera não vai correr como gostaria.

Não acredite apenas no que as pessoas dizem ou 
no que você consegue ver. Mudanças em casa e no 
trabalho também devem ocorrer com a bênção das 
estrelas. Livre-se de tudo que não usa mais, olhe no 
fundo dos armários, revise os arquivos do trabalho e 
descarte o que ocupa espaço e não acrescenta nada.

Já que as brigas e desentendimentos não estão 
descartados. Se quiser fazer as pazes com 
a família, deixe o passado para trás e pare de 
ficar remoendo mágoas antigas. Com a Lua tro-
cando likes com Netuno, a vontade de passar 
mais tempo com o mozão tem tudo para crescer. 
Aposte no diálogo para superar o ciúme.

Concentre-se em tarefas de rotina e redobre os 
esforços para dar conta das suas obrigações. 
Quanto mais você ralar, mais vai encher o bolso. 
Faça sua parte e não confie demais nos outros. 
A paquera pode acabar em segundo plano hoje, 
porque você terá muita coisa para dar conta. 

Com a Lua iluminando seu paraíso astral, esta quinta 
promete ser mais leve e interessante. A diversão está 
em alta e você tem tudo para viver momentos anima-
dos, mesmo no trabalho. Mas nem tudo são flores, por 
isso, redobre a atenção ao lidar com dinheiro. Prepa-
re-se para se tornar o centro das atenções na paquera.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos no dia 3 de dezembro são do signo de Sagitário com a personalidade de Peixes. 
São românticos e sentimentais, sonhadores e poéticos. Gostam da Literatura, da poesia, 
da música e das artes em geral.  Seu número principal é o 12, formado de 1, Sol e de 2, 
Lua, astros que se completam pela sua natureza masculina e feminina. A soma dá o 3, de 
Júpiter, que leva à cultura e ao conhecimento, que lhes confere espírito de fraternidade e 
generosidade. Mas por outro lado, leva a vida dupla na área sentimental, nos relacionamentos 
amorosos, quando outros fatores contribuem para isso.

Horóscopo nascido em 3 de dezembro
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Você pode fazer bons contatos e até se dedicar 
aos projetos pessoais que deseja terminar, mas 
deixe para colocar esses planos em ação em 
outro momento. Alguém que mora longe pode 
animar as coisas na conquista, mesmo que o 
contato seja apenas virtual por enquanto. 
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RSLR
ESCADARIA

IGUALNEON
PIPA

SACUSA
MOLARE

SÃ
ERREROD

PATUAMOFO
LANCHEIRA
ISAIDAD

MMIJTONA
ENCUC

ARC
D

ENSAPATIO
TORTASSC

FANTASTICO
REALEROS

O Velho
Chico

(Geog.)

Cortado
pelos
ratos

O mais
evidente
sinal de
umidade

Aquele
que não
dorme

Vitamina
abundante
no limão

Vazios
por dentro

(?) e vir:
direito do
cidadão

Cupido,
para os
gregos
(Mit.)

Tolera;
admite

Par de na-
morados

Dieta prescrita pelo
nutricionista

Tempero do
churrasco
Antecede

o "E"

(?) Rosa,
atriz

Dada;
concedida

Jogadas
(fut.)

Alvo da
acusação

Gás usado 
em letreiros

Medida
agrária

Culpa;
incrimina
Capital de
Sergipe

Estrutura
composta 
por muitos
degraus

Que tem
a mesma
aparência

Maleta
para a

merenda

2.001, em 
algarismos
romanos

A vogal
do pingo

Deixa o
local

Correspon-
dência

Programa
dominical
da Globo
Verdadeiro

Área da
escola

(?) e qual:
idêntico

Vir à (?):
emergir

Proteção do
livro (pl.)

Papai, 
em inglês
Utensílio
sem valor

Marcha de
manobras
Alguns;
certos

Rodovia
(abrev.)
A mim

(Gram.)
Amuleto
(bras.)

Brinquedo 
voador (pl.)

Os dentes
da masti-

gação

Espessa;
grossa

Bolos em
camadas

Deixar
muito pre-
ocupado
(gíria)

3/dad. 4/néon. 5/densa — patuá. 6/insone. 7/aracaju.
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Regido por Oxalá e Oxum, 2021 será um ano de fé e harmonia
O ano de 2021 será regido por Oxalá e 

Oxum. Esses dois orixás estimulam a auto-
confiança e a compreensão. Oxalá é o senhor 
da criação, responsável pela vida e pela paz. 
Oxum é a dona das águas doces e dos encan-
tos, protetora da gestação.

 A junção desses Orixás promove o respeito 
e a harmonia e favorecem o amor, portanto os 
laços sentimentais, familiares e sociais serão 
fortalecidos. Ano bom para atividades que 
precisam de delicadeza e trato direto com o 
público. O lado sábio e conciliador de Oxalá fará 
com que as pessoas valorizem a religiosidade e 
a espiritualidade. Será um ano em que a fé terá 
uma influência muito forte na vida de cada um.

Oxalá e Oxum farão com que a família e 
as amizades sejam beneficiadas em 2021. 

O clima de harmonia familiar prevalecerá 
para todos os signos, pois as boas energias 
desses Orixás ajudarão nas conquistas pro-
fissionais que beneficiarão os planos fami-
liares. As boas vibrações tomarão conta dos 
lares, pois a casa será um dos lugares mais 
prazerosos de estar. 

Trabalho: 2021 será ótimo para quem 
quiser dar uma virada na vida profissional. 
Setores ligados a educação, ciência, saúde, 
turismo, arte e religião serão boas opções para 
revolucionar o campo de trabalho. Por conta da 
sabedoria de Oxalá, os estudos estarão favore-
cidos. Portanto, valerá a pena se empenhar nos 
estudos em concursos para disputar um cargo 
público. Atualização e cursos de especialização 
farão diferença em 2021, por isso as reciclagens 

ajudarão na recolocação no mercado e impul-
sionará cargos e carreiras. 

Dinheiro: Oxalá é um provedor e Oxum 
é a senhora da riqueza. Portanto, 2021 pro-
mete ser um ano bem movimentado financei-
ramente. A motivação para converter trabalho 
em ganho será forte. O ano promete versatili-
dade. Com a produtividade latente, o dinheiro 
poderá chegar através dos talentos e de ideias 
criativas. Oxum potencializa a vaidade, logo, 
o cuidado é com o deslumbre e com a ansie-
dade de sair comprando o que não se precisa, 
e dar passos maiores que as pernas.  O ano 
será favorável para poupanças e aplicações, 
na ajuda da compra de bens e imóveis.

Amor e sexo: Oxalá e Oxum inspiram as 
realizações afetivas. As palavras e as intuições 

ajudarão nas intensas emoções. Para os sol-
teiros a popularidade estará em alta, por isso,  
muita paquera surgirá, ajudando a encontrar a 
cara metade. Na vida a dois, 2021 presenteará 
os casais com muito romance e envolvimento. 

Saúde: por Oxalá reger o coração e a 
coluna vertebral, e Oxum o estômago, o 
intestino e o sistema circulatório, em 2021, 
doenças cardíacas, de coluna, estomacais e 
intestinais e ainda circulatórias serão as mais 
comuns para todos os signos. Cautela com 
aborrecimentos e as angústias, pois ambos 
os casos poderão levar de maneira repentina, 
a doenças que poderão se tornar crônicas. 
Oxalá e Oxum são Orixás que gostam de uma 
boa mesa, portanto, a atenção com o controle 
de peso e com a alimentação será essencial. 

Solução
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O T I R L
P R E S T A T I V A

D A T A R A M G
E R P B A B A
M S A C A I R

M A D U R O A C T
L U M I N A R I A
F I C A R C

C A L Ç A S A L A
B I O A L

A S E R
R E S C R O A T A

T L E O R A M
A

A I R I G P R D
A C U S A T O R I O

A M A R R A D O S

Classifi-
cação dos 
verbetes no
dicionário

Máquina
para fazer

tecidos

Ilha que
é ponto
turístico
da Bahia

Larva que
dá origem
à borbo-

leta

Estaciona-
mento pró-
prio para
ciclistas 

Desapare-
cimento

O fruto
bom para
consumo

(?)-rolhas:
abre gar-
rafas de

vinho

Ato, em
inglês

"Flor de 
(?)", 

sucesso
de Djavan

Fechados
com cerca
de arame

Significa
"vida", em
"biologia"

Conjunto
de galhos
de uma
planta

Que envol-
ve denúncia

Presos 
com corda

Pronta
para
servir

Metro
(símbolo)

Coloca-
ram dia,

mês e ano 

(?) Batista,
locutor

Bebida dos
piratas

Nascido 
na Croácia
Não enru-

gada

Recurso
da poesia

Aldeia
indígena

(?) de mo-
ça, doce
Com, em
espanhol

Deixar 
o local

Devastar 

Joana d’(?),
heroína

Fico 
curado

Divisão
hospitalar
Saudação 
ao telefone

Tipo de
depilação

Deixar 
de ver 

Estampa 
de bolinhas
Consoantes
de "rede"

Linguagem
comum
entre

jovens

Cabeça
de gado

"Tensão",
em TPM

Objeto co-
mo o lustre

(bras.)

Roupa
unissex

que cobre
as pernas

3/act — arc — con. 10/acusatório — prestativa.
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Brasileirão

Contra o lanterna, São 
Paulo pode se tornar líder

São Paulo - Goiás e São 
Paulo fazem hoje a partida 
atrasada da rodada inicial 
do Campeonato Brasileiro. É 
o segundo dos três jogos em 
atraso que o time paulista 
tem por realizar e que pode lhe 
garantir a liderança do Brasi-
leirão, caso consiga as vitórias.

Atual vice-líder, com 41 
pontos, o tricolor assume a 
ponta da tabela caso consiga 

Provas do Paranaense 
de Canoagem 
são canceladas

Cascavel - As competições 
do Campeonato Paranaense 
de Canoagem Velocidade, 
que ocorreriam dias 12 e 13 de 
dezembro em Cascavel, foram 
canceladas pela Federação 
Paranaense de Canoagem.

A medida é para garantir 
segurança aos atletas e aos 
expectadores, no momento 
em que a pandemia do novo 
coronavírus volta a ganhar 
força em todo o Paraná.

Outra fator que contribuiu 
para a suspensão do campeo-
nato é o nível baixo da água no 
Lago Municipal de Cascavel.

Foz está na 
semifinal da Ouro
Francisco Beltrão - Foi 

necessária a prorrogação 
para definir o primeiro semi-
finalista da Série Ouro. O Foz 
Cataratas, mesmo jogando 
em Francisco Beltrão, garan-
tiu a classificação. No tempo 
normal, o jogo terminou 
empatado por 1 a 1. 

O Marreco tinha a vantagem 
do empate na prorrogação por 
ter a melhor campanha, mas 
não conseguiu aproveitar. No 
próximo sábado, será a vez do 
Cascavel decidir a classifica-
ção, recebendo o Marechal. A 
Serpente Tricolor tem a vanta-
gem o empate.

Quanto custa??
Na coluna da última terça-feira escrevi uma nota por 

puro palpite. Eis-la: 
“Palpite - Vamos arriscar sobre a Libertadores. 

Athletico, Flamengo e Santos estarão em campo na 
noite de hoje. O Santos encaminhou bem a classi-
ficação mesmo com muitos desfalques, é favorito. 

Os rubro-negros, sei não!!! Missão difícil diante 
dos argentinos, especialmente para o time para-

naense, que precisa vencer fora de casa. Não seria 
surpresa se os dois fossem eliminados hoje. Mas 

a torcida é para que avancem”.
Pois é. Infelizmente, para os rubro-negros, meu 

palpite se confirmou e temos mais dois brasileiros 
eliminados da Libertadores.

Para o Athletico, talvez a situação possa ser consi-
derada normal do ponto de vista dos prognósticos 
e das contas da direção. Já no Flamengo, a situa-

ção é bem diferente.
Existe muita expectativa para reencontrar o futebol 

dos tempos de Jorge Jesus. Muita cobrança por 
vitórias e títulos e, claro, muitas contas a pagar com 
a possibilidade dos milhões de cada uma das com-

petições. Algo que faz o clube entrar em ebulição por 
conta das divergências de grupos políticos dentro da 
Gávea. Sim, tem muita política e disputa de poder 

nos grandes times.
As eliminações, aliadas à falta de público nos jogos, 

causa um prejuízo enorme ao rubro-negro.
Só que, mais uma vez, os pênaltis eliminaram o 
time, assim como aconteceu na Copa do Brasil 

com o São Paulo.
Mais uma vez, Rogério Ceni passa a ter o trabalho 

colocado em dúvida. 
Até quando vai durar?

Saiu 1
Pela terceira vez nesta 
temporada, o Paraná 
Clube demite um trei-
nador. Rogério Micale, 
aquele do inédito ouro 
olímpico, caiu após ape-
nas seis jogos. Rendi-
mento pífio de 5%, com 
um empate e cinco derro-
tas. Claro que o padrão 
do elenco também não 
é essas coisas, mas a 
velha solução é sempre 
trocar o técnico.

Saiu 2
O meia atacante Magno 
anunciou, ontem, sua 
saída do FCC. Apesar de 
alguns belos gols, como 
aquele contra o Athletico 
no estadual, Magno foi 
pouco aproveitado e, 
com a chegada de novos 
atacantes, praticamente 
não jogou nesta Série D. 
Em postagem na rede 
social, o jogador agra-
deceu as oportunidades 
que teve por aqui.

Running
Para quem gosta de 
pular cedo e dar uma 

vencer o jogo desta noite. 
Diego Costa deve retornar 

à escalação do São Paulo após 
cumprir suspensão. O Tricolor 
paulista conta também com o 
retorno de Bruno Alves, que 
ficou fora após ser afastado 
dos dois últimos jogos por 
precaução do departamento 
médico. O zagueiro teve con-
tato com uma pessoa infec-
tada pelo novo coronavírus.

No Goiás, o zagueiro David 
Duarte e o volante Miguel 
Figueira receberam o terceiro 
cartão amarelo e, suspensos, 
não pegam o São Paulo.

Como o zagueiro Chico 
ainda se recupera de lesão 
muscular na coxa, a única 
opção para a vaga de David 
Duarte tende a ser Heron. 

FICHA TÉCNICA
Goiás x São Paulo - 19h - Serrinha

Tadeu; Taylon, Heron, Fábio Sanches, 
Jefferson; Ariel Cabral, Breno, Gustavo 
Blanco, Shaylon; Villalba, Fernandão. 
Técnico: Glauber Ramos

Tiago Volpi; Juanfran, Diego Costa, Bruno 
Alves e Reinaldo; Luan, Daniel Alves, Igor 
Gomes e Gabriel Sara; Luciano e Brenner. 
Técnico: Fernando Diniz Zagueiro Bruno Alves está 

confirmado na partida de hoje

 DIVULGAÇÃO

JOGAM HOJE                                    BRASILEIRÃO
19h00  Goiás x  São Paulo

                                         SÉRIE B
21h30  Operário x  Avaí
 
                                    LIBERTADORES
21h30  Grêmio x  Guaraní-PAR

                            COPA SUL-AMERICANA
19h15  Union La Carrera x  Junior Barranquilla
21h30  Vasco x  Defensa y Justicia
21h30  Universidade Catolica x  River Plate-URU

Stein perde 
a primeira da 

semifinal
Cascavel - Mesmo jogando 

em casa, as meninas do Stein 
Futsal não conseguiram abrir 
vantagem sobre o bom time 
do Cianorte nas semifinais do 
Estadual Adulto Feminino de 
Futsal. O placar de 3 a 2 dei-
xou o Cianorte com a vanta-
gem do empate na partida 
da volta, marcada para o dia 
9, quarta-feira, em Cianorte. 

Na outra semifinal, o Fateb/
Telêmaco Borba saiu na frente 
do Unidep/Pato Branco, ven-
cendo por 2 a 0. O próximo 
confronto será neste sábado, 
no sudoeste do Estado.

Favorito, Grêmio quer confirmar vaga
Porto Alegre - O Grêmio 

e n t ra  e m  c a m p o  p a ra 
enfrentar o Guaraní com a 
classificação para as quar-
tas de final da Libertadores 
praticamente assegurada. A 
vitória por 2 a 0 na partida 

disputada no Paraguai deixa 
o time comando por Renato 
Portaluppi bem perto da 
vaga, que, se confirmada, 
deverá indicar um confronto 
brasileiro na próxima fase.

Para o jogo desta noite, ape-
nas Kannemann é dúvida, 
em virtude da recuperação 
de lesão. No restante, o 
time terá a formação con-
siderada principal para 
buscar mais uma vitória 
e manter o embalo para a 
fase seguinte. 

FICHA TÉCNICA
Grêmio x Guaraní - 21h30 - Arena

Vanderlei; Victor Ferraz, Geromel, Kanne-
mann (David Braz) e Diogo Barbosa (Cor-
tez); Darlan (Maicon), Matheus Henrique, 
Luiz Fernando, Jean Pyerre e Pepê; Diego 
Souza. Técnico: Renato Portaluppi

Servio; Tripichio, Romaña, Báez e 
Benítez; Florentín, Redes, Fernández e 
Merlini; Domínguez e Bobadilla. Técnico: 
Gustavo Costas

Pepê segue no ataque 
do Grêmio para a 
Libertadores

LU
C

A
S

 U
E

B
E

L

corridinha, hoje é o último 
dia de inscrições para a 
Meia-Maratona Univel, 
que será neste domingo, 
com largada às 6h30. 
Também haverá percur-
sos de 5km e 10km. O 
valor das inscrições varia 
de R$ 60 a R$ 120. Os 
organizadores prome-
tem seguir os protoco-
los sanitários e evitar 
aglomerações.

Acabou
Sem condições de reali-
zar os jogos nos municí-
pios da região, o Campeo-
nato Regional de Futebol 
Suíço foi encerrado nas 
semifinais. A promotora, 
Associação de Moradores 
e Amigos Unidos dos Jar-
dins Jussara e Panorama, 
de Assis Chateaubriand, 
dividiu o prêmio de R$ 
25 mil entre os quatro 
times - Vila Norte/Casca-
vel, Construcal/Cascavel, 
Sport Goioerê e Colibri/
Umuarama - e ainda 
premiou o artilheiro e o 
goleiro menos vazado, 
Junior Paixão e Marceli-
nho, do Vila Norte.
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Notas

por Luiz Aparecido Bandeirada

Adriano Rabelo
Em um fim de semana de 

muito trabalho, Adriano Rabelo 
(Car Store) colheu os frutos de 
tanta dedicação às pistas. No 
sábado (28), ele participou da 
penúltima etapa do Campeonato 
Brasileiro de Turismo Nacional, 
pegou um avião e saiu de Via-
mão, no Rio Grande do Sul, para 
a cidade de São Paulo (SP), onde, 
no domingo (29) teria uma missão 
difícil no Autódromo José Carlos 
Pace (Interlagos). Sem ter partici-
pado da sessão de classificação, 
realizada no sábado, o cearense 
largava da última posição do grid 
da categoria CLA 45 AMG Cup 
do Mercedes-Benz Challenge. Na 
corrida 1 conquistou o terceiro 
lugar e foi o segundo colocado 
na corrida 2. O esforço valeu a 
pena e o prêmio foi assumir a 
liderança do campeonato. Adriano 
tem agora 137 pontos, contra 115 
do vice-líder Fernando Júnior. 

Paulista 
O Campeonato Paulista de 

Automobilismo terá sua última 
etapa no dia 20 de dezembro 
no Autódromo José Carlos Pace 
(Interlagos), na capital paulista, a 
data sujeita a alteração em função 
dos protocolos sanitários em vigor. 

Stock na Band
A TV Band anunciou ontem 

que transmitirá a etapa final do 
Campeonato Brasileiro de Stock 
Car, que será realizada no dia 13 
de dezembro, em Interlagos. A 
emissora recentemente adquiriu 
os direitos para transmissão em 
TV aberta por cinco anos e com 
esta última decisão já mostra 
que chega à Stock Car em ritmo 
acelerado. A corrida também será 
exibida ao vivo pelo Sportv2.

Kiko Porto treina no Paraná
Enquanto a temporada 2021 não chega, que tal acelerar um Fórmula 3, no Autódromo Raul Boesel, em Pinhais, no 

Paraná. Foi exatamente isso que fez o piloto brasileiro Kiko Porto (Banco Daycoval/Petromega/DEForce Racing/Speed 
Group) esta semana, na sua volta aos cockpits. Com a temporada da USF2000 encerrada no último mês de outubro, 
o pernambucano acelerou por dois dias no traçado da Região Metropolitana de Curitiba, a bordo de um F3 da Porp-
Car Racing, equipe de Dárcio do Santos. Kiko Porto, que já declarou, deve fazer mais uma temporada na USF2000, 

nos Estados Unidos, antes de mudar para uma categoria acima. Sendo assim, ele deve seguir o planejamento de per-
manecer na Road to Indy, que ainda tem em sequência a Indy Pro 2000 e a Indy Lights, antes de chegar à IndyCar.

Com a previsão de for-
tes chuvas na região de 
Ponta Grossa no sábado 
e no domingo, a final do 
Campeonato Paranaense de 
Velocidade na Terra foi adiada 
do próximo fim de semana 
para os dias 19 e 20 deste mês. 

Carlos Alberto Soares, pro-
motor do evento, explica que 
todo o trabalho de prepara-
ção do Autódromo André de 
Geus seria nulo com o adia-
mento da prova na sexta-feira 
ou no sábado. Assim, achou 
melhor antecipar para tam-
bém facilitar aos pilotos que 
vêm de regiões mais longín-
quas. “Todas as previsões 
apontam chuvas durante 

Velocidade na Terra tem
a final adiada no Paraná

todo o fim de semana. Por 
isso nos antecipamos para 
cancelar o evento e já marcar 
a data futura”, frisa Carlos. 

A final do Paranaense 
de Velocidade na Terra irá 
apontar os campeões de 
2020 nas categorias Marcas 
A, Marcas B, Turismo 1.600 
C, Old Chev A, Old Chev B,  
Old Fusca Velocidade A, 
Old Fusca Velocidade B e 
Turismo 5000.  

Johnny Sequinel, diretor 
de prova; Caros Alberto 

Soares, promotor; e Rubens 
Gatti, presidente da 

Federação Paranaense de 
Automobilismo
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O paranaense José Luiz 
Muggiati Neto participa como 
convidado dos testes coletivos 
da Porsche Cup, que serão 
realizados durante todo o 
dia desta quinta-feira no 
Autódromo de Interlagos, 
em São Paulo. 

Disputado sua primeira 
temporada da Stock Light, 
pela equipe Carlos Alves/
Pride Construtora, Muggiati 
se diz feliz com o convite da 
organização da Porsche Cup 
e destaca a oportunidade de 
andar com um carro diferente 
do que pilota na Stock Light. “É 
mais uma experiência impor-
tante na minha carreira, na 
minha vida. Vou aproveitar 
ao máximo e aprender coisas 
novas”, frisa Muggiati

  
LIVE CARROS E CORRIDAS

Também hoje, Muggiati 
participa de uma live no Portal 
Carros e Corridas, de Fortaleza, 
no Ceará. A entrevista será 
comandada pelo jornalista 
Robério Lessa, a partir das 20h, 
e poderá ser acompanhada 
pelo endereço instagram@
carrosecorridas.

Muggiati participa dos testes da Porsche Cup em Interlagos

Muggiati participa dos testes da Porsche Cup em Interlagos e a noite estará a live do Portal Carros e Corridas
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Chuva

CRESCENTE
21/12 - 20h42

CHEIA
30/11 - 06h32

Quinta 3/12/2020

MINGUANTE
7/12 - 21h37

NOVA
14/12- 13h18

Paranaguá
max 33
min 21

Maringá
max 32
min 24

Cascavel
max 28
min 19

Foz do Iguaçu
max 32
min 22

Londrina
max 32
min 22

Curitiba
max 26
min 14

PREVISÃO DO TEMPO

FASES 
DA LUA

Chuva
Sexta 4/12/2020

Chuva
Sábado 5/12/2020

Loterias
Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

concurso: 389

10 11 20 26 38 47

concurso: 2164

concurso: 1570

06 15 22 24 37 39

concurso: 2323

concurso: 5519

Quina
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Dia de Sorte
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

08 04 08 09 05 00 08

Super Sete concurso: 025
C O L U N A S

1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2131

02 14 16 20 22 32 33 36 42 45
54 59 60 74 75 76 80 86 87 88

Lotomania

02 03 06 07 08 10 12 14 
15 16 18 19 21 23 24

60.513
72.996
20.592
28.137
92.575

02 04 18 27 29 45 63
PAULISTA/SP

14 17 50 64 72

AGOSTO

05 16 23 25 27 28 29

Lotofácil concurso:2097

concurso: 5431

Pazuello diz que propostas de vacinas
são pífias e busca uma “de excelência”

Brasília - O ministro da 
Saúde, Eduardo Pazuello, 
classificou como “pífias” as 
propostas apresentadas por 
desenvolvedoras de vacinas da 
covid-19 ao Brasil, mas sugeriu 
que pode comprar o modelo 
da Pfizer. A declaração ocorreu 
nessa quarta (2) em audiência 
pública no Congresso. A Pfizer 
ainda negocia a entrada na 
Covax Facility, consórcio inter-
nacional liderado pela Organi-
zação Mundial da Saúde.

“Ficou muito óbvio que 
são muito poucas as fabrican-
tes que têm a quantidade e o 
cronograma de entrega efe-
tivo para nosso país. Quando 
a gente chega ao fim das 
negociações e vai para crono-
grama de entrega, fabricação, 
os números são pífios. Núme-
ros em grande quantidade se 
reduz a uma, duas, três ideias”, 
disse Pazuello.

Segundo ele, o ministério 
busca uma vacina segura, efi-
ciente e de excelência contra o 
novo coronavírus. Ele também 
reafirmou que, no que depender 
do governo, a população não 

Turquia começará vacinação com Coronavac em 11 de dezembro
A Turquia planeja iniciar a vacinação de sua população contra o novo coronavírus no próximo dia 11 de dezembro, 

usando o imunizante Coronavac, desenvolvido pelo laboratório chinês Sinovac e que também está em teste no Brasil.
O anúncio foi feito na terça-feira (1º) pelo ministro da Saúde do país, Fahrettin Koca, que disse que a imunização 

começará pelos operadores sanitários. Segundo ele, 20 milhões de doses da Coronavac serão disponibilizadas 
ainda neste mês, enquanto outras 30 milhões chegarão até fevereiro de 2021.

Essa quantidade serviria para vacinar 25 milhões dos cerca de 82 milhões de habitantes da Turquia, já que 
são necessárias duas doses do medicamento por pessoa. “E nós queremos aumentar esses números”, afirmou 
Koca a jornalistas.

A Coronavac está na terceira fase de ensaios clínicos em humanos e, segundo o governo do estado de São 
Paulo, que tem um acordo com o Sinovac, os dados de eficácia serão divulgados nesta semana.

Reino Unido começará a imunizar em massa na próxima semana

Vacina sem registro
A Anvisa estuda autorizar o uso emergencial de vacinas contra covid-

19. O processo permitiria o uso do imunizante em casos específicos e 
previamente definidos, sem a necessidade de que já tenha o registro do 
órgão. As informações são de O Globo.

A medida permitiria ainda que a vacina fosse aplicada em grupos 
de pessoas enquanto os laboratórios seguem normalmente com suas 
pesquisas. Para isso, a agência estuda mecanismos que garantam a 
segurança do produto ainda que os laboratórios não tenham finalizado 
os estudos para a obtenção de registro.

A norma definiria grupos específicos e cenários controlados para a 
aplicação do imunizante de modo a garantir a segurança do processo. 
A medida seria uma das ferramentas para tornar mais célere o acesso à 
vacina contra covid-19.

Londres - O Reino Unido 
se tornou nessa quarta-feira 
(2) o primeiro país do Oci-
dente a aprovar o uso de uma 
vacina contra covid-19. Cerca 
de 800 mil doses do imuni-
zante da farmacêutica Pfizer e 
da empresa de biotecnologia 
BioNTech já estarão disponí-
veis para a população na pró-
xima semana, conforme infor-
maram autoridades britânicas.

Segundo o Departamento de 
Saúde e Cuidado Social do Reino 
Unido, a decisão de aprovar a 
vacina “acontece após meses de 
testes clínicos rigorosos e aná-
lise completa dos dados”. 

O painel de especialistas da 
Agência Reguladora de Medi-
camentos e Produtos de Saúde 
concluiu que a vacina atendeu 
aos padrões de segurança e efi-
cácia necessários para a apro-
vação. Os resultados dos testes 
massivos da vacina da Pfizer/
BioNTech mostraram uma 
eficácia de 95% e não foram 
registrados efeitos colaterais 
graves entre os participantes. 

“O NHS [sistema nacional 
de saúde] está pronto para 
começar a vacinar a partir da 
próxima semana”, disse Matt 
Hancock, ministro da Saúde 
do Reino Unido. 

Entre os grupos prioritá-
rios para receber a vacina 
estão idosos, profissionais 
de saúde e cidadãos consi-
derados de grupo de risco. O 

Comitê de Vacinação e Imu-
nização deve publicar mais 
detalhes sobre as fases da 
vacinação ao longo do dia.  

A vacina é administrada 

em duas doses com intervalo 
de 21 dias. O país já adquiriu 
40 milhões de doses, quan-
tidade capaz de imunizar 20 
milhões de pessoas. 

será obrigada a se imunizar con-
tra o vírus que causa a covid-19.

“Até o momento - e isso é a 
posição do Ministério, falo pelo 
Ministério, falo também em 
consonância com o presidente 
da República -, a nossa estra-
tégia será a de não obrigatorie-
dade da vacina. Trabalhar com 
campanhas de conscientização, 
trabalhar com disponibilidade 
em todas as pontas e trabalhar 
pelo padrão da vacina: uma 
vacina campeã, uma vacina com 
resultados, sem [efeitos] colate-
rais. Só passará por nós a vacina 
com essa excelência. Quero dei-
xar isso claro: a vacina terá que 
ter excelência, e [haverá] uma 
grande campanha de conscien-
tização. Com isso, nós vamos 
ter uma procura muito grande, 
e não uma obrigatoriedade”, 
disse o ministro, durante 
audiência pública na Comissão 
Mista do Congresso de acom-
panha as ações do governo no 
combate à covid-19.

Ainda segundo Pazuello, o 
Ministério da Saúde aguarda a 
posição do Supremo Tribunal 
Federal sobre a questão. “O STF 

vai fazer o julgamento da obri-
gatoriedade. Isso também faz 
parte do nosso país, dos nossos 
Poderes. Nós vamos nos defen-
der e apresentar nossas ideias, e 
os juízes vão definir”, disse.

Pazuello afirmou que o Brasil 
pode ter 300 milhões de doses 
em 2021, sendo cerca de 100 
milhões entregues pela Astra-
Zeneca até o fim do primeiro 
semestre, além de outras 160 
milhões de unidades, do mesmo 
modelo, que serão fabricadas 
pela Fiocruz. Além disso, outras 
40 milhões seriam compradas 
pela Covax Facility.

VACINA
Para Pazuello, em 2021 

haverá um cenário “mais inte-
ressante”, com vacinas previs-
tas no mundo inteiro: “Esta-
mos trabalhando para que o 
Brasil conte com as melho-
res vacinas disponíveis e 
possa imunizar, e bem, a 
nossa população”.

Sobre o registro desses 
imunizantes para a covid-19, 
o ministro da Saúde disse que 
os técnicos da Anvisa (Agência 

Nacional de Vigilância Sanitá-
ria) estão voltados e prontos 
para tratar o assunto de forma 
célere e direta, com mudanças 
de protocolos, recebimentos 
de documentação com sub-
missão contínua e imediata 
de cada processo. “Essas são 
discussões constantes da 
equipe do [diretor-presidente 
da Anvisa] Almirante Barra. E 
nós precisamos compreender, 
de uma vez por todas, que nós 
só aplicaremos vacinas no Bra-
sil registradas na Anvisa, com 
todos os protocolos cumpridos 

da maneira correta. Isso pre-
cisa ficar claro”, ressaltou.

TESTES
Eduardo Pazuello lembrou 

ainda que, desde o início da 
pandemia, foram distribuí-
dos quase 9 milhões de tes-
tes RT-PCR para todo o País. O 
ministro informou que estados 
e municípios já têm à disposi-
ção com eles um quantitativo 
de cerca de 2 milhões de tes-
tes hoje. Além disso, o Minis-
tério da Saúde ainda dispõe de 
cerca de 6 milhões de testes.

20 27 35 39 50 59
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VENDE NISSAN VERSA
VERSA 1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 37.900,00 F(45) 99988-3377  CI-
197022.

VENDE-SE BMW 320I
BMW 320i, 2012, Preta, gasolina, 70 
mil km, interior em couro caramelo, 
4 pneus Goodyear novos, Luxuosa, 
Completa, Higienizada, Espelhada, 
impecável. R$ 59.900,00, 45-99988-
3377  CI-194574.

VENDE-SE MERCEDES
MERCEDES C200 AVANTGARDE 
1.8 16V 184cv, 2011, Prata, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 59.900,00, 45-99988-3377  CI-197026.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv, 2011, Preto, gasolina, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 51.900,00 
F:(45)  99988-3377  CI-197016.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA BLINDADO 3.6 V6, 
2006, Preto, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 29.900,00 F(45) 99988-3377  CI-
197019.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA BLINDADO 3.6 V6, 
2005, Prata, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 29.900,00 F(45) 99988-3377  CI-
197020.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv, BLINDADO, 2011, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 51.900,00 F: (45)  99988-3377  CI-
197017.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv BLINDADO, 2008, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 39.900,00 F:(45) 99988-3377  CI-
197018.

VENDE GRAND SIENA
GRAND SIENA TETRAFUEL 1.4 8V, 
2014, Branco, Flex, 57 mil Km, 4 
Pneus novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 31.900,00 
F(45) 99988-3377  CI-197023.

VENDE-SE  RANGER XLS
RANGER XLS 2.2 4x4, 2018, Prata, 
Diesel, Cabine Dupla, Automática, 
capota marítima, protetor de caçamba, 
engate removível, Som, Pneus novos, 
Higienizada, Espelhada, impecável.
R$ 119.900,00, 45-99988-3377  CI-
194576.

VENDE-SE KA 1.0
KA 1.0 SE Flex, 2018, Preto, 27 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 37.900,00 F:(45) 99988-3377  CI-
197021.

VENDE-SE SCENIC
SCENIC PRIVILEGE 2.0, 2006, 
Gasolina, Prata, 4 Portas, Manual, 
Completa, Pneus novos, Higienizado, 
Espelhada, impecável. R$ 13.900,00 
F(45) 99988-3377  CI-197024.

ITAPEMA/ CAMBORIÚ-SC
Alugo apartamento 80m da praia, 
beira mar, todo mobiliado. F: (45) 
99971-1416  CI-197014.

PARANHOS VENDE
Apto. RES BARILOCHE, Rua 
Mal. Floriano esq. c/ Rua Curitiba, 
CENTRO, 03 quartos e d+ 
dependências, reformado, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, 
poderá ficar locado R$ 195.000,00. 
45-99966-6699 Creci 3999.  CI-194572.

PARANHOS VENDE
Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e d+dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado.
45-99966-6699 Creci 3999.  CI-194573.

SERAFIM  VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região do 
são salvador com 2 casas plana rio 
no fundo por apenas 450 mil estuda 
permuta por imóvel até 250 mil. F 45-
99922-7904 CRECI 19806F.  CI-197785.

SERAFIM VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-197786.

SERAFIM VENDE
Apartamento no resd. Palmeiras 
localizado no bairro Parque Verde 
sendo 3 quartos mais dependências 
por apenas R$ 130.000. l 3035-2714 
9 9922-7904 ou 9 9936-4099 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-197787.

SERAFIM  VENDE
Vende sobrado na região da fag 
com aprox 150m² 3 suites mais 
dependências fino acabamento 
vagas para ate 3 carros pequenos por 
apenas 530 mil 9 9922-7904 willian 
serafim Creci 19806f  CI-197788.

SERAFIM  VENDE CASA
Região do coqueiral com 80m² uma 
suite 2 quartos ótima localização 
acima do nível da rua sol lateral 
manha e tarde por apenas 278 mil 9 
9922-7904 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI 19806Ff  CI-197789.

SERAFIM  VENDE CASA
No Cidade Verde com aprox 100m² de 
área construída sendo de 2 quartos 
edicula com ambiente para escritório 
ou quartos toda em laje rebaixada 
em gesso por apenas R$ 300.000. 
F(45)  9 9922-7904 3035-2714 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-197790.

SERAFIM VENDE
Vende casa no Alto Alegre com aprox. 
125m² de área construída ótima 
localização sendo 1 suite 2 quartos 
sobra de terreno edicula no fundo por 
apenas R$ 490.000 F:(45) 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-197791.

SERAFIM VENDE
Vende sobrado com 108m² ótima 
localização na região do alto Alegre 
contendo 1 suite 2 quartos mais 
dependências 2 vagas para veículos 
lado a lado por apenas 380 mil, 
99922-7904, 99936-4099 ou 3035-
2714 Willian Serafim CRECI 19806F  
CI-197792.

SERAFIM VENDE
Vende sobrado na região do Tropical 
com aprox. 120m² sendo 1 suite com 
hydro, 2 quartos mais dependências 
pequena sobra de terreno no fundo 
por apenas 450 mil aceita permuta 
até 50% contato 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-197793.

SERAFIM VENDE  CASA
Na região do universitário com aprox. 
110m² de área construída sendo 
um terreno com 268m² qual tem 
uma testada de 16,5m linear casa 
parcialmente em laje, acima do nivel 
da rua por apenas 300 mil 9 9922-
7904 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-197794.

SERAFIM VENDE SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
420.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-197795.

SERAFIM  VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904 ou 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI19806f  CI-197796.

SERAFIM  VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904 ou 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI19806f  CI-197797.

ALQUEIRE
Área  para soja  70 alqueires, Eldorado 
MT a 5 km da cidade 95.000,00 o 
alqueires. Fone (41) 99996-9212   
CRECI F 21063  CI-197534.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 270m² (10x27) no STO. 
ONOFRE, Rua Tupinambás, divisa 
com o Sta. Cruz, (Preservação 
Permanente),R$120.000,00. F(45) 
99966-6699 Creci 3999  CI-194571.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 962m² (17,50 x 55) no 
COUNTRY, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.190.000,00, aceita 
carros e parcelamento. F(45) 99966-
6699 Creci 3999.  CI-194569.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 360m² no BRAS MADEIRA, 
Rua Rio Bonito, R$ 150.000,00. F:(45) 
99966-6699 Creci 3999.  CI-194565.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 1050m² (25x42) na REGIÃO 
CENTRAL, Rua Vitória, 770, R$ 
2.190.000,00. F(45) 99966-6699 
Creci 3999.  CI-194568.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 455m² (13x35) no CANCELLI, 
Rua Alcir da Motta, murado 
(Preservação Permanente), R$ 
225.000,00. F(45) 99966-6699 Creci 
3999.  CI-194570.

PARANHOS VENDE
ÁREA c/ 4.633m² no 14 DE 
NOVEMBRO, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
PETROCON, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 1.390.000,00. F(45)  
99966-6699 Creci 3999.  CI-194566.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 550m² no JD. PALMEIRAS, 
Rua Tarcílio Wagner, 59, esq. c/ 
Rua Hercílio Luz, com casa de 
madeira, R$430.000,00, ou vendo 
50%,(275m2) por R$220.000,00. 
F(45) 99966-6699 Creci 3999.  CI-194567.

SERAFIM  VENDE
Vende fazenda com 128 alq. sendo 
100 mec. próximo asfalto, Cascavel 
/ Sta Tereza, por apenas 3.500 sc/ 
alq. para maiores informações (45) 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-197798.

SERAFIM  VENDE
Vende fazenda com 68 alq. com 
aprox. 40 alq. em plantio de eucalipto 
com aprox 5 anos, o restante em 
pastagem e reserva a estrada desce 
ate o fim da área, apenas R$ 120.000 
por alq. (ent. + 5 anos). F:(45) 3035-
2714, 9 9936-4099 ou  9 9922-7904 
Willian Serafim creci 19806f.  CI-197799.

SERAFIM  VENDE TERRE
Vende terreno na região do 
Universitário sendo três terrenos 
juntos totalizando 41,4m de frente 
com área total de 1.345,5m² valor total 
para venda = 740 mil; ou cada terreno 
com 448,5m² qual pode ser feito até 
3 unidade com entrada individual, por 
apenas 247 mil  CI-197800.

SERAFIM VENDE
Terreno com mais de 670m², 
na região do Roma / Pioneiros 
Catarinenses,taxa de ocupação 60% 
Valor 550.000,00. F: (45) 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f  CI-197801.

SERAFIM VENDE
Vende excelente chácara na região de 
Santa Maria (Cascavel) a aprox. 7 km 
do asfalto com uma casa de material 2 
quartos aprox. 65m², propriedade rica 
em agua por apenas 600 mil 99922-
7904 3035-2714  Willian Serafim 
Creci 19806f.  CI-197802.

SERAFIM VENDE
Meio lote na parte da frente 
sendo 11m. de frente por 25m. de 
profundidade acima do nível da rua 
NÃO PRECISA ATERRAR com uma 
casa de alvenaria de aprox 85m² 
por apenas 270 mil, 9 9922-7904 ou 
3035-2714 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-197803.

SERAFIM VENDE
Vende-se apto no Edifício Tolotti, no 
Parque São Paulo, apto com área total 
de 95,48 mts,com 3 quartos, sendo 2 
com armários embutidos,banheiro 
completo com box de vidro, balcão, 
espelho , cozinha com pia em granito 
mais um balcão , sugar , Área de 
serviço com tanque,copa/sala, 
integrada com churrasqueira , pintura 
nova, gesso , uma vaga de garagem, 
Prédio com elevador e salão de 
festas,
Valor, 240.000,00 mil 9 9922-7904, 
3035-2714 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-197804.

SERAFIM VENDE CHACARÁ
De 6.000m² na saída pra Corbélia a 
1,5 km do asfalto com água no fundo 
toda mecanizada por apenas R$ 
150.000. F: (45)  9 9922-7904 3035-
2714 Willian Serafim Creci 19806f  CI-
197805.

SERAFIM  VENDE
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa 
para funcionaria, barracão para 
maquinário, mangueira muito boa 
balança, cerca nova eucalipto tratado, 
muito boa de água 3 açudes, casa de 
aprox 180m² c/ piscina, propriedade 
para pessoas exigentes. 1500 sac 
por alq. Contato: 3035-2714, 9 9922-
7904 ou 9 9936-4099 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-197806.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, 
baratas, ratos, pulgas, formigas, 
aranhas, prevenção contra mosquito 
da dengue, orçamento sem 
compromisso. Garantia comprovada. 
F. 3222-9319 Whatsapp 45 99929-
2068 c/ Nelson  CI-193577.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-193576.

MASSAGEM
Massagem  relaxante e estimulante, 
atendimento com horário marcado. 
Fone: (45) 99831-7695 falar com 
Marlene.  CI-197734.

MASSAGEM
Massagem para stress, cansaço, 
dores musculares, relaxante e 
estimulante a partir deR$ 60,00.
 Atendimento com horário marcado. 
Fone: (45) 98815-1969 ou 99954-
1505  CI-197733.

MASSAGEM
Relaxante, fisioterapeutica, 
tratamento para qualquer dor e 
perda de gordura(03 a 20 cm por 
drenagem) com resultado imediato, 
plataforma,shiatsu,  fazemos 
pacote de serviços, todos os dias, 
inclusive feriados, atendo com hora 
marcada. F:(45) 99135-4180/ 99831-
4766/3223-2330  CI-197357.

RELAX MASSAGEM
Faço massagem relaxante corporal 
para stress cansaço fisico e dores 
musculares.  Centro 99956-5803  CI-
197779.

RELAX MASSAGEM
A massagem te traz vários beneficios, 
Alivio no stress, cansaço e dores 
musculares, faça seu agendamento, 
espaço central. F: (45) 99962-1701.  
CI-197781.

  
SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 

LICENÇA PRÉVIA

EFFICAX EMPREENDIMENTOS LTDA torna público que re-
cebeu do IAT, a Licença Prévia para implantacao de loteamento re-
sidencial a ser implantada lote 306-A-1, GLEBA N02 DO IMOVEL 
GUAIRACA DO MUNICIPIO DE CEU AZUL PR. 

  
SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 

DE INSTALAÇÃO

EFFICAX EMPREENDIMENTOS LTDA torna público 
que irá requerer ao IAT, a Licença de Instalação para implan-
tacao de loteamento residencial a ser implantada lote 306-A-
1, GLEBA N02 DO IMOVEL GUAIRACA DO MUNICI-
PIO DE CEU AZUL PR. 

 SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA PRÉVIA

M GALVAN PEGORARO CNPJ 35.835.003/0001-20 
torna público que recebeu do IAT, a Licença Prévia para 
comércio atacadista realizado por transportador revende-
dor retalhista-trr e transporte rodoviário de produtos peri-
gosos a ser implantada ROD BR-277 KM-518, s/n, Anexo 
Posto Saci, Zona Rural,Guaraniaçu/PR.

  SÚMULA EMISSÃO RENOVAÇÃO DE LICENCIAMENTO 
AMBIENTAL SIMPLIFICADO

REGILIO XAVIER DA SILVA, torna público que recebeu 
do IAP, Renovação Licenciamento Ambiental Simplificado 
para PISCICULTURA DE ADULTOS, a ser implantada no 
LR 127-A, 127-A-1 E 127, BAIRRO FIGUEIRA, 2 PARTE, 
GL. RIO VERDE-2, MARAJÓ, Município de NOVA AU-
RORA, Estado do Paraná. Validade: 30.11.2026
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